

A los trabajadores de la provincia se les pretende engañar

Estamos próximos los trabajadores a recibir la anunciada batalla sindical y política que se dará por las huestes cedistas, en colaboración con los Sindicatos profesionales; esa batalla de los Jurados mixtos que habrá de tener desarrollo el próximo día 15. Habrá de ser esta batalla sin enemigo, puesto que los trabajadores, a la vista de cuanto viene aconteciendo, que impide el libre funcionamiento de los Sindicatos, no han de acudir a la lucha, dejando paso franco a los "amarillos" de toda organización proletaria, para que hagan y deshagan, sin encontrar oposición en las filas de las organizaciones auténticamente proletarias.

Para esta batalla; para este crecimiento de las organizaciones consideradas "amarillas", como son el Sindicato Profesional de la calle del Arcillero, han corrido en abundancia por la provincia unos impresos solicitando la adhesión a dicho Sindicato; impresos éstos que son repartidos por los dicentes "amigos de la Iglesia" en los pueblos, quienes al entregar la adhesión para que la firmen, vierten conceptos difamatorios para don Ernesto Alday, para la Union General de Trabajadores y para las Casas Campesinas, firmando los campesinos el impreso que les presentan, como si firmaran en un barbecho, ya que no alcanzan a ver lo que su firma significa en estas circunstancias.

Ya decimos que se nos va a dar una batalla sin que ofrezcamos resistencia alguna en el campo elegido por nuestros adversarios. Cuando aceptemos la batalla; cuando la provoquemos los trabajadores, habrá de ser en la hora y sitio debidos, no como hoy en los Jurados mixtos, donde se las prometen muy felices los de Acción Popular, según en su día publicamos la circular que así se expresaba. Pero, aun cuando no aceptemos la batalla y comprendamos el alcance legal, proletariamente, que esto pueda tener, nos creemos en el deber de advertir a los campesinos, a los trabajadores de la provincia, QUE SE RESISTAN A FIRMAR TODA ADHESION DEL "SINDICATO PROFESIONAL", SEA AGRICOLA, GANADERO O DE OTRA INDOLE, porque entraña una maniobra sindical y política que puede costar no pocos disgustos a los trabajadores que así lo hagan.

Las adhesiones a que aludimos son unas octavillas que dicen: "SINDICATO PROFESIONAL. ADHESION. Don... de profesión... domiciliado en... provincia de... declara: que acepta la orientación de este Sindicato y delega en él la defensa de todos sus intereses profesionales."

Comprenderán los trabajadores de la provincia la extrema gravedad que encierra este método de enrolamiento en organizaciones proletarias de este tipo; método éste que no compromete a nada a la organización, y sí a quienes presen su firma. Y este método se pone en práctica cuando a los trabajadores organizados se les tienen clausurados sus Sindicatos. Ni una palabra más. Ya están advertidos los trabajadores. El que quiera firmar, que firme. Ha de firmar también su conformidad con el futuro proletario.

DEMASIADA CRUELDAD

Unos empleados de los tranvías madrileños fueron hace pocos días objeto de un atentado, cayendo gravemente heridos dos o tres de esos obreros que en los sucesos de octubre sustituyeron a los huelguistas, que aun siguen en la calle.

La Prensa, esa gran Prensa que se arroga la dirección espiritual de toda la opinión pública, Prensa que, en realidad, no es, ni más ni menos, que una industria como otra cualquiera, cuyo interés no es otro que su negocio y su caja de caudales, presenta estos atentados con sus pelos y señales, considerando los hechos como crímenes sociales, a cuyos autores hay que exterminar, así como a aquellos otros que llevan en sus propagandas el odio y la realización de esos hechos criminosos.

Cada vez que sucede un hecho de estos que comentamos, todos son a condenarlos con las frases más violentas, porque ello es, en efecto, una mancha y una vergüenza de nuestra civilización y de nuestro derecho público.

Hemos oído al señor ministro de la Gobernación, al jefe del Gobierno, al señor Gil Robles, a sus hombres y a sus órganos, dirigir los más duros anatemas contra atracos y asesinatos que alteran la paz social y rebajan la moral pública.

Hasta ahí, nada se puede oponer, y aunque tuviésemos libertad para oponernos, no lo haríamos tampoco, por la sencilla razón de que ni ahora ni nunca se nos puede achacar a nosotros esa clase de propagandas de atracos ni asesinatos, ni aun en casos como esos en los que el esquirolaje traiciona nuestras luchas.

No; no teman los amantes del orden que salgamos a la defensa de esa clase de atentados y de agresiones, en las que caen los seres que son se-

mejantes nuestros, cuyas vidas y cuyos hijos deben merecer siempre el derecho a su existencia.

Pero, señores ministros; señores de la gran Prensa; señores capitalistas, y señores todos del orden. ¿Tienen en cuenta ustedes el hambre y la horrible tragedia de esos miles de hogares que antes se ganaban el pan de ellos y de sus hijos y que por defender lo que creen su derecho se llevan meses y meses sin un pedazo de pan ni siquiera para sus pequeñuelos?

Como esa Compañía de Tranvías madrileña, que dejó en la calle en octubre a más de dos mil empleados, hay muchas Empresas que hicieron y hacen lo mismo en casi todo el país. Aquí mismo, en la Montaña, ¿cuántos centenares de obreros tenemos en toda la provincia, donde, al lado de la represión del Gobierno, hubo y hay otra represión patronal que se ceba en todos esos hogares, destruyendo por el hambre vidas y vidas nuestras?

Ahí es donde los Gobiernos y demás predicadores del orden deberían de buscar el origen de muchos y de casi todos esos "llamados crímenes", porque, sin duda, es ahí donde está la raíz del mal y no en el exterminio de aquellos que, sin pan para él ni los suyos, busca en la desesperación la solución de ese drama.

El católico señor Gil Robles decía hace dos domingos en nuestra ciudad que la revolución estaba vencida en la calle, pero no en los espíritus, y que su principal empeño era acabar con ella. ¿Torpe empeño!

¿Cómo han de acabarla? ¿Negando como católicos el derecho a la existencia a miles y miles de hombres que piensan en socialista? ¿Negándose a sus hijos, víctimas de esa represión,

que se mueren en la miseria? ¿Entregando los millones del Erario público a las Empresas, para que éstas vivan mejor, sin reponer en sus puestos a los cientos de proletarios que siguen en el arroyo?

Pues esa política ciega, de odio y de sinrazón, no mata, ni mucho menos, el espíritu ni el alma de ninguna revolución. Ciegos y más que ciegos han de ser los que no crean que, por el contrario, lo exacerba y lo estimula.

Las ideas, en las muchedumbres, no surgen por ningún encanto de hadas, ni ruiseñores, que ofrecen el paraíso de mundos imaginarios. Esas ideas surgen y brotan a diario al calor de la injusticia de un mundo real y auténtico en el que unos lo tienen todo y otros no tienen nada.

Es la gran justicia social, de una humana distribución del trabajo y de la riqueza, como puede buscarse la paz, el orden y el interés público. No es la guerra y la represión, porque eso es todo lo contrario.

Buscar en esa justicia social, de represión justiciera contra el poderoso y de amparo hacia el desvalido, que no sea el miserable, el soplón y el sinvergüenza, sino el obrero y el hombre digno que, con ideas y con decoro, busca en el trabajo digno el bien de la sociedad.

Buscar ahí y veréis cómo esos crímenes, esos atentados y esos actos que deshonran al derecho y la civilización desaparecen muy pronto; pero si no es así, si empleáis el poder y el dinero para maltratar y para destruir los hogares y la vida de miles y miles de hombres, y, sobre todo, de pobres criaturas humanas, no defenderemos el crimen, pero sí diremos que esos crímenes, nadie más que vosotros, sois los más responsables.

¿Quién ridiculiza a quién, señor alcalde de Santander?

En los números de ayer de "El Diario Montañés" y "La Voz de Cantabria" se recoge la felicitación que les envía el alcalde por la defensa que han hecho estos queridos colegas de la "moral" en nuestras playas, que se ha visto ridiculizada—según el alcalde—por un periódico madrileño, por una firma femenina. El señor Villegas, alcalde joven, en parte elegante, en parte jovial y en no poco un tanto "jabato", se ha creído en el caso de felicitar a dichos colegas por la defensa de nuestra moral; pero ha omitido en la felicitación enviada hacer constar que tal ridiculización—si la hay—ha tenido la culpa que la soporte la ciudad y el alcalde mismo, por haber atendido los consejos que, en este sentido, le han dado dichos colegas, ya que sin tal consejo el alcalde jovial, elegante y un tanto "jabato", no hubiera visto inmoralidad donde hay exacta y escrupulosa moralidad.

En su día, ya copiamos de un periódico inglés el juicio que merecía a los extranjeros las medidas de moralidad adoptadas en las playas de Santander. Ya recordará el señor alcalde que decía el cronista "QUE NO SE VINIERA A SANTANDER". La pluma femenina y el cronista inglés se han puesto de acuerdo con LA REGION para ridiculizar a las playas santanderinas. Quien parece ridiculizar a nuestras playas, a Santander entero, son los consejeros que ha tenido nuestro alcalde, en parte elegante, en parte jovial y en no poco un tanto "jabato", que le recomendaron viera inmoralidad en un traje de baño que no se ajustara a las medidas, colores y forma adoptadas por la Junta eclesiástica. Nuestro comercio veraniego, la actividad veraniega, habrán de decirlo por medio de un plebiscito industrial que aconsejamos se efectúe en años sucesivos. Pregúntese a los dueños de hoteles, fondas y establecimientos en general, que son los barómetros de la población flotante, cómo les ha ido este año. Sería un medio de averiguar quién ha ridiculizado a quién, si los que opinamos que para ir al baño hay que hacerlo lo más ligero posible de ropa, o si el alcalde opinando que al baño es necesario llevar escafandra.

No vamos a examinar ahora los diversos conceptos que se tienen acerca de las escuelas moralistas. Cada cual viste la moralidad que mejor le interesa; pero hay un hecho concluyente, aplastante, en la radical variedad existente en el vestido, en el traje de calle, en la educación de la sociedad, y hasta en aspectos que, sin tratarse de morales e inmorales, ha tenido la misma Iglesia. Si ha habido variedad impuesta por el progreso, por la higiene, quien ha hecho correr un ridículo a nuestras playas, a la ciudad, han sido el alcalde y sus consejeros. Interrogue a su propia conciencia el Sr. Villegas, sobre cómo entiende esta moralidad en las playas. Tenemos plena seguridad que el primer sacrificado con la nueva moda impuesta este verano en las playas ha sido el señor Villegas, alcalde en parte elegante, en parte jovial y en no poco un tanto "jabato",

ENSAYOS GEOPOLITICOS

PUEBLOS Y ESTADOS

II

¿Y SI LA GUERRA ESTALLASE...?

Apuntábamos en nuestro artículo anterior la solución que, probablemente, y según un criterio acaso personalísimo, tendrá el conflicto italoetíope. Los acontecimientos van desenvolviéndose, al parecer, según la trayectoria apuntada, y ello ha de llenarnos de satisfacción por cuanto representa de beneficio para la Humanidad. Que los diplomáticos se dediquen a discutir, con el asenso del "duce", el cuánto y el cómo de las concesiones económico-geográficas que puedan hacerse a Italia en el territorio etíope y el de qué forma y por quién pueda garantizarse al Estado fascista la seguridad de sus fronteras en Eritrea y el Somali; revela bien a las claras estar en vías de superación uno de los más graves obstáculos surgidos en la Conferencia tripartita de París (sumisión apriorística de Italia al arbitraje ginebrino).

Falta, desde luego, una segunda etapa: que la propuesta ginebrina sea aceptada por las partes litigantes, con lo que el conflicto quedaría zanjado. Y es de preguntar: ¿no ha de llegarse a ello cuando ya las últimas noticias advierten que el Comité de los Cinco irá en sus trabajos mucho más allá de donde iban las mandas italianas en París?

No obstante, supongamos que así no fuera y llegase una conflagración. ¿Cuál debiera ser la postura de la democracia?

En estos momentos la cuestión ha cambiado para ella totalmente. La guerra se daría o entre Italia y Abisinia (si las potencias europeas se

decidían a quedarse al margen, considerando el conflicto de carácter exclusivamente colonial), o entre Italia, Abisinia y los países que se creyeran obligados a oponerse a las pretensiones de aquélla.

En ambos casos, la democracia universal tendría la obligación sagrada de oponerse a la guerra, venga de donde viniere, puesto que no hay derecho alguno superior a los del individuo, y la guerra es el ataque más brutal que contra éstos puede darse, sin que le cupiera en el segundo tomar parte por ninguno de los beligerantes, a no ser exclusivamente por el pueblo, llevado hoy, como conejillo de Indias, al laboratorio diplomático.

¿Razones? Hubo un momento en que Inglaterra pudo surgir, y surgió, como paladín esforzado de la Sociedad de Naciones, frente a las arragancias italianas. Pero, sometido el asunto al toma y daca del chalanero diplomático, es decir, guardadas las formas exteriores, ni ella ni ningún otro gran Estado se opondrán al sentido imperialista del "duce" por mero romanticismo. Sólo en el caso de ver en peligro sus intereses, reaccionarían violentamente, interviniendo en el conflicto, no por cuestión de principios, sino por razón de conveniencias, y la guerra tendría un sabor marcadamente imperialista, tanto por uno como por otro bando.

AL MITIN DEL DOMINGO

Si eres proletario debes ir, porque es un acto de afirmación de ideales de la clase trabajadora.

Si eres republicano de izquierda, porque es un acto de ciudadanía en pro de las libertades públicas, contra la reacción clerical y vaticanista

No hay que olvidar que en política (nacional o internacional) hay que distinguir, lo mismo que en religión, un aspecto "exotérico" y otro "esotérico"; una faceta que todas las gentes conocen cuando dicen que una cosa es la comedia vista a la luz de las candilejas y bajo el atuendo de bambalinas y tramoya, y otra muy distinta contemplada entre bastidores.

El exoterismo verá Estados defensores de los principios democráticos internacionales y Estados enemigos de ellos; pero una interpretación esotérica, que quiere decir científica, colocará todas las grandes potencias en un plano de absoluta igualdad. Podrán ser en su vida interna fascistas o antifascistas; pero, al manifestarse en sus relaciones exteriores, todas revelan llevar metido el sentido imperialista hasta el tuétano del alma.

Para hacer tal afirmación, no hay más que examinar las doctrinas geopolíticas en que unas y otras sustentan sus respectivas políticas, ya que, como muy bien ha dicho Globet, "no hay política sin Geografía política". Compartan este campo científico dos escuelas: una, francesa; otra, alemana. Fascista ésta, pretende aquélla revestirse con las galas de la democracia; pero ambas tienden a un mismo fin. Las razones serán diferentes, pero idénticos sus objetivos, como hemos de exponer.

José CORDERO.

SECCION DEPORTIVA

CAPITULO DE SUCEOS



Comentarios intranscendentes

Los futbolistas soviéticos han estado en Francia y han gustado mucho, al parecer, a los franceses de ambos sexos.

Sobre todo, cierto rojillo bolchevique ha llegado a producir la admiración de las masas republicanas. Juega de interior y se llama... Prepárense ustedes... Se llama... Perochminoff. Casi, casi tanto como Paganini o Achaalandabaso.

Inmediatamente los franceses han lanzado todas las diablas de la tentación para que capturasen al fenómeno y le incluyesen en las listas de jugadores nacionales.

Universalmente conocida es la afición que de antaño siente Francia por el deporte del balón redondo, y los sacrificios que viene realizando para asentar en Europa la hegemonía del fútbol nacional francés, patrióticamente representado por jugadores de todos los continentes descubiertos.

Le faltaba un ruso en la colección, tan cuidadosamente reunida, y Ucrania, al desplazar su equipo, le proporcionó la ocasión de fijarse en uno en magnífico uso.

Desgraciadamente para sus fines nacionalistas deportivos, cuantas gestiones ha hecho en tal sentido, han resultado infructuosas. Porochnikoff ha resultado un jugador irreductiblemente "amateur", es decir uno de esos jugadores tontos que están haciendo tanta falta al Racing.

Porochnikoff es un sentimental incurable. Porochnikoff ha despreciado todas las ofertas con el más alto y puro gesto ucraniano. Porochnikoff no quiere ser profesional ni jugar fuera de su tierra. Su espíritu tiene la cándida albur de un vestal romana.

Nosotros hemos cumplido con nuestro deber haciendo resaltar el extraordinario caso, para que sirva de ejemplo, si es posible, entre los nuestros y para que haga subir el rubor a esos madriales que nos visitarán el próximo domingo.

Y también, porque ante todo queremos demostrar que a nacionalistas deportivos no nos gana nadie, para que se entere el Madrid que ta aficionado es al turismo, de que e Ucrania existe un tal Porochnikoff que vale más que Marrero.

Nadie sabe las vueltas que pueden dar el mundo.

El Betis, con la ausencia de su gran back Areso, sigue siendo el auténtico Betis, el mismo del año pasado, cuando lo dirigía la sapiencia de portiva del gran mister O'Connell.

No nos sorprendería que esta temporada revalidase su título de campeón liguero.

Por de pronto, ha empezado a seguir la misma trayectoria del pasado año, perdiendo todos los partidos del campeonato superregional.

Se ve, desde luego, que el Betis es un conservador de las buenas tácticas, que sigue con devoción el camino que le trazó el maestro.

El órgano de "Rienzi" ha soltado el chorro sonoro de sus trompetas condenatorias contra el Zaragoza, por la conducta observada por los mafiosos en Chamartín el domingo último para festejar esto del superregionalismo que se le ocurrió a Cabot para acabar de estrechar las relaciones fraternales entre las regiones españolas.

Como es muy natural que el que lleva los golpes se queje y se mete con los parientes más próximos de que los dió, no podía extrañarnos que en Madrid se tomara el acuerdo de abstenerse de cantar la jota aragonesa durante una temporada como protesta y en señal de duelo por los luctuosos sucesos ocurridos en la cancha merengue.

Pero lo que no podemos mirar con la misma tranquilidad, es que entre coz y coz antizaragonesa, se quiera hacer también participantes del obsequio a los santanderinos. El órgano de Rienzi nos dedica unas conmovedoras palabras, que no podemos menor de recoger. Dicen así:

"A Buiria le han facturado un maxilar en Santander. ¡También la gerente de la montaña tiene... sus pececitos!"

En efecto, estimado primorriverista. También los tenemos, afortunadamente, y los ponemos a su completa disposición.

Sólo que por aquí no los usamos para escribir, como por esa.

KICK

NOTICARIO

El domingo en el Sardinero el match cumbre del campeonato Superregional entre el Racing y el Madrid.

Racing Club - Madrid, F. C.

He aquí el match cumbre del campeonato Superregional que se jugará el próximo domingo, a las cuatro y cuarto de la tarde en el Sardinero.

Gran acontecimiento futbolístico el que tenemos en puerta y que dará mayor emoción a la lucha el empate que en la actualidad subsiste entre racinguistas y madrileños, que se juegan en este sensacional encuentro la supremacía del Grupo Castilla, Aragón y Cantabria.

La marcha ascendente del Racing y del Madrid en el campeonato Superregional está por completo igualada. Dos partidos jugados con igual número de victorias para ambos.

En este encuentro se va a dilucidar cuál de los dos equipos deberá llevar la dirección del Grupo.

Los "pur sang" cántabros se les van a ver frente al meta internacional, Ricardo Zamora, Sañudo, Bonet, Diz y las nuevas adquisiciones, Lecue, López, Herranz y los húngaros Buzass y Kelemen, medio centro y extremo derecha del cuadro madrileño.

A partir de mañana, viernes, de once a una y de cuatro a siete de la tarde, quedará abierta en la Secretaría del Club, la venta de localidades.

Federación Regional Cantábrica de Fútbol

NOTA OFICIOSA. -- En la reunión celebrada por este Comité se acordaron, entre otros, los siguientes asuntos:

Señalar para el próximo domingo día 15, los siguientes partidos correspondientes al campeonato de la primera categoría regional de Cantabria: En Reinos, a las tres y media

Deportivo Naval y Deportivo Laredo.

En Torrelavega, a las cuatro, Deportivo Torrelavega y Barrera Sport En Santoña, a las cuatro, Santoña F. C., y Juventud Cantabria.

Convocar para el próximo domingo, día 15, a las doce de la mañana en el domicilio social, a todos los clubs que figuran actualmente en la tercera categoría, y los que deseen figurar en la misma, a una reunión para tratar de la organización de grupos comarcales y confección de calendarios y bases complementarias, bien entendido que aquellos que no asistan a dicha reunión o no lleguen en otro club o el Comité, serán excluidos de la competición, considerados baja en este organismo.

Santander, 12 de septiembre de 1935.

EL MAYOR ACONTECIMIENTO RACING-MADRID PROXIMO DOMINGO EN EL SARDINERO

1935. -- El Comité ejecutivo de la F. R. C. F.

Sociedad Deportiva Castro F. C.

Por la presente se ruega a todos los jugadores federados, se pasen por el domicilio social, hoy, día 12, de 7 a 8, para darles a conocer asuntos de gran interés.--La Directiva.

El atlético Buiria, lesionado

MADRID. -- Para curarse la lesión que sufrió el pasado domingo en Santander, ha ingresado en el Sanatorio del Montepío de Jugadores de la Federación Centro, el atlético Buiria.

Sufre la fractura de un maxilar a consecuencia del cabezazo de un contrario.

De su curación se ha encargado el doctor Oller.

Checos y soviéticos, empatan

MOSCU. -- Ante setenta mil espectadores se ha celebrado un partido de fútbol entre los equipos nacionales de Checoslovaquia y de la U. R. S. S.

El encuentro acabó con empate tres tantos.

NAUTICA

El Club Náutico de Santander se propone cerrar en el presente mes con broche de oro la temporada de festejos náuticos que ha venido organizando.

Al efecto, con la cooperación del Sindicato Montañés de Inicativas, prepara para el próximo domingo dos interesantes regatas, una de botes de cuatro remeros y patrón y otra de "chinchorros", con importantes premios en metálico.

Y para el día 22 del actual, domingo, organiza el campeonato de yolas de Santander, para el cual, sin haberlo anunciado, han ofrecido su participación los más destacados especialistas en esta clase de embarcaciones.

Se disputarán en este campeonato valiosos trofeos, de los que oportunamente daremos cuenta.

CLUB PRMONTORIO

Se ruega a los directivos de este Club acudir a una reunión que se verificará en la Secretaría de esta Sociedad hoy, jueves, a las siete y media de la tarde.

Por tratarse de asuntos importantes, se recomienda la más puntual asistencia.

BOXEO

Pastor Milanés acepta el reto de Alexis Marín

Por persona documentada en estas cosas de boxeo, nos hemos enterado de que el excelente pugil Pastor Milanés ha aceptado el reto lanzado por Alexis Marín, haciendo presente al mismo tiempo que lo hace en las condiciones que el francés crea más convenientes.

Esperamos que la nueva Empresa de boxeo "Jo-Me" monte este combate, que resultará el mejor de la temporada.

Un detenido como autor de amenazas de muerte y de uso ilícito de armas

El pasado día 10 del corriente, se presentó en la Comisaría de Vigilancia un sujeto que dijo llamarse Benito Pedraja, de 20 años de edad, domiciliado en el Barrio de Camino, número 1, el cual manifiesta que estando en el Café Español, el día 9, a las nueve y media de la noche, en compañía de Domingo Oria y de un llamado Isaac, se les acercaron un grupo de individuos, apellidados Sierra y Polo, quienes dijeron que les seguían unos individuos.

Avisada una pareja de guardias municipales de lo que ocurría, y al requerir a uno de los seguidores, llamado González Fernández, de 29 años de edad, natural de Potes, de profesión camarero y domiciliado

guardia, así como los cargadores y el acusado. Estos son los datos que nos han facilitado en la Comisaría, referentes a este asunto.

Una detención Por agentes de Investigación Criminal, ha sido detenido José Gómez Maurino (a) "Murillo", el cual es otro de los autores del palanquetazo en la bohordilla de la calle de la Blanca, propiedad de la perfumería Villafraña. Como consecuencia de esta detención, han sido recuperados algunos objetos más de bisutería. Todo pasó al Juzgado, así como el detenido.

Casa de Socorro En este Centro benéfico, fueron curadas en el transcurso del día de ayer diferentes personas, entre ellas figuran las siguientes:

Rodolfo Rodríguez Eguía, de 6 años de edad, domiciliado en la calle de Burgos, 12, primero, fué agredido, siendo curado de una herida contusa en la región occipital.

Pedro Díaz Tandino, de 26 años, habitante en Sánchez de Porrúa, 142, fué mordido por un perro en su misma calle, siéndole apreciada una herida en el tercio medio, cara interna, de la pierna izquierda.

Guardia municipal... En las Oficinas de la Guardia municipal, no hubo en el día de ayer materia informativa, solamente se registró el movimiento diario de denuncias por infracción de las ordenanzas municipales.

Ateneo Popular

CLASES

Próximamente se abrirá la matrícula para las clases que se vienen cursando en este Ateneo Popular, continuando a cargo de los mismos señores profesores que con tanta competencia vienen explicando en cursos anteriores.

Existe el proyecto en la Junta Directiva de ampliar el número de clases con la de matemáticas.

La magnitud del acto socialista del domingo

Ramales, donde existe una organización que su bandera de paño rojo denomina Sindicato Metalúrgico Montañés; contorno aquél de fuerte jerarquía reaccionaria, se disponen a celebrar un centenario de camaradas a asistir al grandioso acto que el próximo domingo se celebrará en la Plaza de toros de Santander.

Venciendo grandes inconvenientes, han conseguido el medio de locomoción en hermosos autocars, cuya salida será de Ramales a las siete y media de la mañana, y regreso de Santander a las nueve de la noche, y cruzando el magnífico panorama que ofrece el bello paisaje que dista de aquella villa a la capital. Ansian confraternizar con todos los camaradas concurrentes al comicio y recoger con vivo interés las enseñanzas socialistas que les brinden los oradores, para así fecundizar con tenacidad las bondades de nuestro ideal en aquel bonito rincón montañés.

Camaradas ramaliegos: Ansiosos os esperamos en Santander para fusionarnos en fraternal abrazo, que simboliza nuestro ansia de libertad.

A. PEÑA.

¡OBREROS!

Un camarada, salido del barco, ha puesto una carbonería, donde encontraréis Carbones de madera y piedra, leñas, menaje de barro, etc., etc.

N.º 7, Rualasal, n.º 7 LA PRONTITUD Servicio a domicilio. - Telef. 3764

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO

TORRELAVEGA

Gran Kursaal LA TIERRUCA

SEGISMUNDO MORET, 7. - Tel. 35-32. - Santander

HOY, COLOSAL EXITO DE

Marichu Igueldo

GRANDIOSO DEBUT DE

LA MARLINE

CANZONETISTA

Todos los días Varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche. Domingos y días festivos, sección a las 7 de la tarde.

Noticias de toda España

El Consejo de guerra por los sucesos de Mataporquera

Burgos.--Como se tenía anunciado, esta mañana dió comienzo el Consejo de guerra que había de ver y fallar la causa instruida por los sucesos desarrollados en el pueblo de Mataporquera (Santander), en cuya causa se hallan encartados Valentín García, para quien el fiscal solicita la pena de 30 años de reclusión mayor; Ceciliano Alonso, para quien se solicita 25 años; Julián Díez, igual petición; Benito Rodríguez Morroñe y José Vila, para quienes se solicitan 3 años de reclusión menor, y catorce años para Adolfo Saías, Angel González, Saturnino González García, Fernando Terán, Victoriano González, Heradio Díez, Flavio Bascónes, Isidro Cima y Víctor Muñoz, a quienes se les acusa de delito de rebelión militar.

El Tribunal estaba presidido por el teniente coronel de Artillería don Salvador Ordovas de la Fuente, actuando como vocales los capitanes Alonso, Fernández Guinea, Miranda Barredo, Sanz Ballesteros y Cañadas Pérez, actuando de fiscal el jurídico-militar de I División, de ponente, el teniente señor Iñiguez Gutiérrez, y como abogado defensor, don Amancio Blanco, de este Colegio.

Abierta la sesión, el juez instructor dió lectura al apuntamiento, por el que se desprende que dichos procesados detuvieron a un tren de la línea del Norte, haciéndose responsables de este delito a los encartados.

Terminada la lectura del apuntamiento, fueron interrogados varios testigos, así como también los procesados, que negaron toda participación en el hecho que se les imputa.

La sesión se levantó cerca de las dos de la tarde, para continuarla esta tarde con el interrogatorio de los procesados, creyéndose que el Consejo de guerra se dará por terminado esta noche.

El diputado socialista Bruno Alonso visita a los presos.

Burgos.--Hoy, miércoles, estuvo en el Penal el diputado socialista don Bruno Alonso, entrevistándose con el también diputado socialista Ramón González Peña, con quien conversó durante largo rato pasando más tarde a visitar a los diferentes presos sociales y políticos.

Al mediodía se personó en el cuartel del regimiento de San Marcial, con el fin de presenciar el Consejo de guerra que se estaba celebrando contra los trabajadores del pueblo de Mataporquera. Bruno Alonso se niega a ser entrevistado por los periodistas locales.

Un incendio en el edificio de Fono Española

MADRID.--En el edificio donde están instaladas las oficinas y talleres de la Sociedad Anónima Fono Española, Claudio Coello, 154, se produjo esta mañana un incendio que causó gran alarma en el vecindario y grandes pérdidas materiales.

El edificio en su parte alta está destinado a viviendas de vecinos, y en la planta baja están instaladas las oficinas, talleres de montaje, laboratorio, salón teatro de pruebas y otras dependencias.

Sobre las once y cuarto de la mañana, en el departamento destinado a montaje de películas, había trabajando cuatro obreros. Inopinadamente y sin que se sepan las causas, surgió un incendio que se apagó poniéndose que sea debido a un cor-

tocircuito, se incendió una de las películas, produciéndose una intensa llamarada.

Rápidamente se propagó el fuego a otras películas con las que manipulaban los obreros, los cuales, atemorizados, abandonaron inmediatamente el salón.

El fuego prendió en unas cajas de películas nuevas, preparadas para su montaje, que, conforme se iban incendiando, producían una enorme explosión.

Por tal causa, la alarma originada entre los vecinos fué grande.

Acudió el servicio de incendios que sofocó el fuego a los tres cuartos de hora.

Los autores del atraco de la calle de Victoria, detenidos

MADRID.--A primera hora de la tarde, al recibir a los periodistas el Director general de Seguridad interior, don Ramón Fernández Matos manifestó que la Policía, después de activas investigaciones para descubrir a los autores del atraco cometido en la calle de la Victoria, había logrado detener durante la madrugada última a cuatro individuos que se cree son los autores de dicho delito.

Los detenidos son: Manuel Gallego Atarilla, ganadero; Juan Urrutir Buitrago, mecánico; Carlos Lamela Prado y Gonzalo Pérez Frutos, ion tanero.

En los registros practicados en los domicilios de los detenidos se han encontrado monedas de plata y algunos billetes. También se han encontrado los trajes "mono" con que según los testigos presenciales del suceso, iban vestidos los individuos que cometieron el hecho. Uno de estos individuos ha sido reconocido por los taquilleros y por las personas que presenciaron el suceso en la calle de la Victoria.

Según los antecedentes que obran en poder de la Policía, a uno de los detenidos se le busca como participante en la agresión que en diciembre último se cometió ante el edificio de "El Debate" y en el que resultaron heridos dos guardias de Seguridad.

La Policía ha podido comprobar también que estos cuatro individuos son amigos de los que atacaron al comerciante señor Dorado, sucesos en el que resultó gravemente herido el chófer Plaza, que falleció pocas días después.

Los cuatro detenidos, según datos que posee la Policía, son comunistas.

Tranquilidad en Guipúzcoa

SAN SEBASTIAN.--Al recibir este mediodía a los periodistas el señor Muga, les manifestó que se había entrevistado con las autoridades y que el orden público en Guipúzcoa es completo.

Llegada del camión biblioteca

Añadió que había recibido la visita de una Comisión de la Sociedad de Editores Españoles, indicándole la próxima llegada a ésta del camión biblioteca y miembros de la mencionada entidad, que están realizando una excursión cultural.

Comunicó la llegada a los alcaldes de la provincia, y en cuanto reciba la contestación se pondrá nuevamente al habla con la mencionada entidad.

Una mujer muerta por una chispa eléctrica

OVIEDO.--A consecuencia de la última tormenta registrada, falleció en Fuente Felguera, Concha Fernández Ortíz, de treinta y cuatro años, cuando intentó cerrar el interruptor de la luz eléctrica en el preciso momento en que una rayo caía sobre su casa.

La infortunada mujer deja seis hijos, todos ellos de corta edad.

Se va a construir un nuevo cuartel en Gijón

Gijón.--En la Alcaldía se ha recibido un comunicado del comandante militar de Asturias, en el que solicita

le sea enviado un plano de Gijón, para señalar el lugar más adecuado para el emplazamiento de un cuartel, en el que se alojará el Regimiento destinado recientemente de guarnición en esta plaza.

El asunto será llevado a la próxima sesión municipal.

Traslado de presos a diferentes penales

GIJÓN.--La Dirección General de Penales, ha dispuesto que salgan de la Cárcel Modelo de Gijón, en conducción para los sitios que se mencionan, los siguientes presos: Juana López, a Madrid; Alfonso Barrio Ordies, al Penal del Dueso; Enrique López García, al Correccional de Alcalá de Henares.

Se aplaza una reunión pro ferrocarril Zamora-Coruña

ORENSE.--Para el día 14 del pre-

JULKIN

EL MEJOR RELOJ

San Francisco, número 18

LUCHA DE CLASES

Sindicato Metalúrgico (Sección Santander)

Se convoca a los compañeros parados de esta Sección para entrevistarse con la directiva del Sindicato, para un asunto que les interesa.

Banda municipal

Programa de las obras que ejecutará hoy, desde las 8, en el Paseo de Pereda:

PRIMERA PARTE

"Flor trianera", pasodoble, San José.
"La Tampranca", selección, Jiménez.
"La Torre del Oro", preludio, Jiménez.

SEGUNDA PARTE

"Serenata española", Rucker.
"El carro de la alegría", selección, Campiña-Corral.
"El tropiezo de la Nati", canción Luna.

CAFÉ CÁNTABRO

Burgos I. -- Telef. 36-57

Hoy, jueves

GRANDIOSO EXITO DE CONCHITA SALMERON

y de

MIGUEL MOLINA

Notabilísimo artista gitano

Unico en su género

Todos los días secciones a las 8 y 11.
Domingos y días festivos, sección de moda a las 6.

sente mes estaba convocada la celebración de una asamblea magna de fuerzas vivas en pro de la construcción del ferrocarril Zamora-Coruña, que afecta directamente a esta provincia.

Como en el mismo día tendrá lugar en la ciudad vecina la botadura de un barco, acto al que asistirán el ministro de Marina, los diputados y las autoridades, el alcalde ha interesado el aplazamiento de la citada reunión, a lo que se ha accedido.

La Diputación de Burgos se ocupa del ferrocarril Santander-Mediterráneo

BURGOS.--En la reunión celebrada por la Diputación provincial, bajo la presidencia del señor Ruera, se trataron diversos asuntos de interés. Entre ellos figura el relativo a la construcción del ferrocarril Santander-Mediterráneo.

El presidente de la Comisión gestora de la variante del trozo Moneo, cuencas de los ríos Trueba, Gándara, Azón y Miera del ferrocarril Santander-Mediterráneo, remitió el folleto publicado a base de la conferencia pronunciada por el ingeniero don José Paz Maroto, autor de un proyecto de trazado del ferrocarril.

La Diputación acordó que dicho folleto pasara a la Comisión de Iniciativas ferroviarias.

Una nota de la U. G. T. de Burgos

BURGOS.--La Unión General de Trabajadores ha hecho pública una nota dirigida a todas sus Secciones y afiliados, aclarando la circular enviada el día 6 de los corrientes.

En la mencionada nota manifiesta que ninguna Sección de la U. G. T. debe solicitar la inscripción en el Censo electoral social del ministerio de Trabajo, y que, caso de que alguna de las mencionadas Secciones lo hubiera solicitado ya, debe retirar rápidamente la documentación del Centro oficial donde la hubiera remitido.

La anterior nota ha causado excelente impresión entre los trabajadores.

Las Misiones Pedagógicas enviarán el museo ambulante a los pueblos de Palencia

PALENCIA.--El gobernador civil en su conversación con los periodistas, les dió cuenta de una carta que ha recibido del Patronato de las Misiones Pedagógicas, anunciándole que esta entidad ha acordado enviar el museo ambulante de pintura a los pueblos cabeza de partido de la provincia.

El gobernador se felicitó de esta decisión, elogiando la labor que realizan las Misiones Pedagógicas en pro de la cultura del pueblo español, destacando que la instalación y exposición de este museo ambulante no exige desembolso alguno ni al Gobierno civil ni a los Ayuntamientos, teniendo que facilitar únicamente los locales para su instalación.

Dijo igualmente que el primer pueblo donde ha quedado instalado el museo ha sido en Cervera del Pisuerga, donde permanecerá hasta el día 13, marchando después a Saldaña, Frechilla, Carrión de los Condes, etc.

Un comentario del periódico "Izquierda", de Llanes

OVIEDO.--El semanario "Izquierda", de Llanes, ha publicado en su último número un interesante editorial comentando el proceder de muchas gentes que se dicen republicanas.

"No nos cansamos--afirma--de decirlo: para ser republicano hay que sentir la República, hay que amarla, hay que luchar y sacrificarse por ella."

Después añade lo siguiente: "En el mañana--próximo o lejano--que ha de llegar fatalmente, la pri-

mera labor de la República será echar al estercolero a los felones, a los traidores, a los que se dicen republicanos sin serlo; a todos, antes que la asesinen vil y cobardemente."

Una velada de boxeo

Palma de Mallorca.--Anoche en el teatro Balear se celebró una velada de boxeo organizada por el Boxing Club Mallorca. Los resultados fueron los siguientes:

El balear Giménez y Harry Wills (ligeros), hicieron match nulo; Pujol y Raymundo (plumas), también empataron; Tito venció por puntos al catalán San Feliú; Martí II venció al límite a Cepeda y Mahón y Francés hicieron match nulo.

Por último se enfrentaron el cubano Johnny Cruz y el balear Antonio Ramis. La pelea estaba concertada a diez asaltos pero Ramis abandonó al sexto.

Un hombre ahorcado

ZARAGOZA.--En las primeras horas de la tarde de hoy, varias personas que paseaban por el parque viccion, con el natural espanto, que en el sitio conocido por "Rincón de Goya" pendía de un árbol el cadáver de un hombre.

Fué avisado el Juzgado y el forense, quien dictaminó que el suicida pereció por estrangulación.

Sobre el cadáver se encontró una cartera con una cédula a nombre de Aniceto López Tuñón.

Se suspende el Consejo de guerra contra Javier Bueno

OVIEDO.--Ha sido suspendido de nuevo el Consejo de guerra que se había de celebrar ayer, contra el director del diario "Avance", de Oviedo, don Javier Bueno.

El mitin del domingo

Federación provincial de Agrupaciones y Juventudes socialistas montañesas.

Están ya ultimados todos los detalles de la organización del gran acto de afirmación socialista que se celebrará el día 15 de septiembre, a las once de la mañana, en la plaza de Toros de Santander.

Habiéndose agotado todas las localidades de plaza, se han prestado a disposición de los compañeros y simpatizantes entradas de sillones y sillas de ruedas, pero para la mejor organización del acto, es imprescindible que las personas de la localidad que deseen asistir al acto de referencia, se apresuren a adquirir las correspondientes entradas, permitiendo así que estas Ejecutivas puedan servir sin angustias los numerosos pedidos que se están recibiendo de toda la provincia.

Los compañeros de la provincia que han de desplazarse en ese día a Santander, se ajustarán estrictamente a la circular que con instrucciones recibirán las organizaciones respectivas. Como está anunciado, los compañeros diputados que tomarán parte en el mitin son: Andrés Marso, Ramón Lamóneda, Jerónimo Bugeda y Luis Jiménez de Asúa.

Para la expención de localidades en Santander, pueden adquirirse, d-

Señorita, ¿quiere usted ser artista?

Venga al estudio de variedades

Paramo y Montferrer

ATARAZANAS, 17, 1.º
(Horas, de 4 a 8 tarde)
ENSEÑANZA, GRATIS
TELÉFONO, 28-60

No encargue usted ningún trabajo de imprenta, sin consultar antes con la

Imprenta ANDRACA

Madrid, 2. Santander.
TELÉFONO, 15-14

La jornada política

La supresión de Ministerios no producirá la crisis

Madrid.--El señor Chapaprieta ha hecho las siguientes manifestaciones en relación con la aplicación de la ley de Restricciones:

--Cesarán los titulares de los departamentos que se acuerde suprimir y no habrá más. Es decir, se producirán los naturales cambios para el mantenimiento de la actual proporcionalidad y esto dará quizá motivo a un reajuste del Gobierno. Pero desde luego no seguirá el problema político en la forma como lo entienden ustedes.

El ministro de Comunicaciones y los periodistas.

Madrid.--El ministro de Comunicaciones recibió ayer a los periodistas al mediodía y les dijo:

--Sabéis ustedes que el proyecto de la ley de bases de Correos y Telecomunicaciones que tengo redactado desde hace poco se halla sobre mi mesa de trabajo desde los últimos días de julio esperando el conocimiento de las normas generales de aplicación de la ley de Restricciones que pudieran afectarme. Por fin estas normas han llegado ya a mi conocimiento, y acabo de estudiarlas detenidamente y escrupulosamente con el mejor espíritu de coordinación. Después de no corta meditación, he llegado al convencimiento, no sé si con acierto o con error, que eso lo dirá en su caso el Gobierno primero y en definitiva las Cortes, que se trata de dos aspectos absolutamente distintos del problema; sobre todo en el orden económico.

La ley de Restricciones añadió el ministro-- obedece a la necesidad de un período más o menos corto de la vida económica nacional, ya que es lógico que sea distinta la situación del Estado ante los servicios y hasta diferente el desenvolvimiento de éstos según fuere el estado de la Hacienda pública. La ley de bases, en cambio, puede tener un carácter de máxima permanencia y más que al presente debe mirarse al porvenir. Los beneficios inmediatos que de una ley de bases reciban los servicios, los funcionarios y el Estado, con ser importantes, cede en preponderancia a los que ellos han de representar en un largo plazo. Voy, pues, a presentar el proyecto tal como lo tenía redactado, con ligerísimos retoques. Ya comprenderán ustedes que no sería discreto que yo anticipara lo que ha de ser la ley de bases antes de que la conozca el Gobierno. Sin embargo, he de decir que los servicios de correos y telecomunicación son del Estado y éste debe tener el monopolio de los mismos y debe suprimir toda concesión dentro de menor plazo que nuestra capacidad económica lo permita. Es absolutamente indispensable reducir el número dentro de los servicios de Comunicaciones, y los servicios deben reducirse a los grupos siguientes: Cuerpo técnico de Correos, encargado de la dirección; Cuerpo auxiliar de Correos, que ejecutará los servicios que no sean de otra Corporación postal; Cuerpo de carteros urbanos; Cuerpo de ayudantes de cartería. Las plantillas se reducirán mediante amortización de las vacantes que se produzcan, y en estas amortizaciones del Cuerpo técnico y del Cuerpo de Correos se dedicarán a la creación del de auxiliares. El ingreso en todos los Cuerpos, inexcusablemente, se hará por oposición libre y restringida, y los cargos se desempeñarán por la correspondiente categoría. La inmovilidad de los funcionarios será respetada.

Se regularán los traslados con arreglo a la antigüedad y a la categoría. En cuanto afecta al personal, se tendrá en cuenta el evitar la injusticia notoria y vergonzosa desigualdad que se halla el personal de Comunicaciones en comparación con los otros Ministerios. Se establecerán estafetas de varias categorías desde pueblos de tres mil almas y en los de menor vecindario se crearán agencias postales. En otra de las bases se refundirán estafetas y centros telegráfico de infimo servicio. En cuanto a los servicios y material se crearán

los cheques postales, cobros de suscripciones y efectos, y respecto a material, se reduce a dos puntos: primero plan racional y constante de construcción de coches correos, y segundo, plan racional y constante de centros postales y prohibición absoluta de adquisición directa o de subasta parcial en enero de cada año.

Terminó diciendo que el servicio de telecomunicación se regirá por el mismo criterio, pero como es, más complejo, por la organización que crea la radiodifusión, hay que meditarlo. El problema es clarísimo. Se va a la rescisión del contrato con la Telefónica o a su rescate o a la coordinación de su servicio con ella. Por lo tanto, el ideal de este plan sería el crear un gran red telegráfica y una serie de redes telefónicas de confluencias de todas las poblaciones y núcleos de pequeña población. La Telefónica no tiene obligación de instalar el teléfono más que en las capitales de más de cuatro mil almas, dejando una enorme zona sin servicio telefónico, ya que el Estado no puede hacerlo, por ser exclusivo de aquella Empresa, y si ésta no quiere, no le instala, por no estar obligada a ello.

No es, en verdad, el más importante de los problemas y que bien merece que el Estado y la Compañía se preocupen para llegar a una solución. Otros problemas de gran interés están en estudio y en su día dará cuenta el Gobierno y después a la publicidad.

Manifestaciones de Portela Valladares.

Madrid.--El ministro de la Gobernación, al recibir al mediodía a los periodistas, dijo que se han cogido a dos atracadores de los que intervinieron en el suceso de la calle de la Cruz. Uno de ellos ha sido reconocido por el botones y dos personas más. Los dos son comunistas y pertenecen a las artes blancas.

Los dos detenidos son amigos del comunista que asesinó al chofer Plaza. El ministro añadió que ya se irán convenciendo estos individuos a su costa que es mal oficio este que han escogido y que van por mal camino, así como también lo digo por estos otros. Hoy han sido puestos a disposición del juzgado los fascistas José García Puerta, Justo Sereno, Ernesto Alejandro, Santiago Labaride, Jesús Iturrino, José Díaz, Ramón Alcántara y Fernando Muñoz, a los cuales se les encontró un revolver con siete cápsulas, dos porras y una navaja. El motivo de esta detención fué el haber amenazado de muerte el García Puerta el sereno de la calle de la Madera, apuntándole con un revolver en ocasión en que pasaba por esta calle, en unión de los otros individuos. Pasaron a los tribunales de justicia, que les aplicaron las sanciones correspondientes, pero además de ellos, a las Sociedades a que pertenecen, se les aplicarán todas las sanciones gubernativas que la ley permite. Todo ello sin perjuicio de estudiar la conveniencia de hacer responsables criminalmente por hechos de esta índole a los que pagan sueldo a estos individuos, y que les proporcionan armas para cometer toda clase de crímenes.

--Con distinto nombre--continuó diciendo el ministro--son siempre los mismos; pertenecen a la población penal más pervertida, unas veces pagados por organizaciones de extrema derecha y otras de extrema izquierda.

El señor Aizpún trae también una buena impresión.

Madrid.--Al recibir esta mañana el señor Aizpún a los periodistas, les manifestó que traía una buena impresión del viaje a la capital catalana.

Los actos celebrados en honor del señor Lerroux han tenido una nota de simpatía y de cariño hacia la persona del ilustre jefe del Gobierno.

Añadió el ministro de Industria que había aprovechado su estancia en Barcelona para visitar varios cen-

tros fabriles, en los que observó la existencia de mercancías que revelan la gran superproducción que constituye en la actualidad el problema a resolver.

Sin embargo pudo ver que los industriales están esperanzados, pues confían que las nuevas disposiciones dictadas por este Ministerio puedan influir grandemente en beneficio de la resolución del pleito allí subsistente. Les habló de los tratados en trámite, y les dije que al margen de la acción oficial podrían ellos mismos cooperar, buscando nuevos mercados y uniéndose todos los industriales para este fin.

--¿Como va la reorganización de las fuerzas de la Ceda en Cataluña?

--Admirablemente. He visto un gran entusiasmo en los elementos directivos y que muchas personas simpatizan con la idea.

Una nota de Falange Española

Madrid.--Falange Española ha enviado una nota a los periódicos, en la que dice que hace constar que su organización condena hechos como el de Renedo (Santander), en el que varios afiliados suyos arrojaron una bomba contra los concurrentes a un mitin de Izquierda Republicana, causando varios heridos.

Visitas al ministro de la Guerra

Madrid.--Visitaron al ministro de la Guerra una Comisión de obreros en representación de la Cooperativa de Casas Baratas de Sevilla para empleados y obreros militares. Dicha Comisión estaba presidida por el diputado a Cortes señor Alarcón. También visitó al señor Gil Ribles el ex ministro señor Jiménez Fernández y el vicepresidente del Tiro Nacional.

El ministro recibió también una numerosa audiencia militar.

Marraco, satisfecho de su excursión a Cataluña.

Recibió al mediodía a los periodistas. El señor Marraco estaba muy satisfecho de su viaje a Cataluña.

--Ha habido --dijo-- mucho entusiasmo y en la excursión que yo realicé a la provincia de Gerona fué objeto también de un buen recibimiento. Me expusieron las necesidades de aquella región, tan falta de obras hidráulicas, y como, efectivamente, considero necesario acudir en socorro de aquella comarca del Ampurdán, ofrecí hacer todo lo posible dentro del Gobierno para la ejecución de los pantanos y otras obras hidráulicas, cuya necesidad me expusieron. De esta manera podrán apreciar cómo el Estado español atiende a sus necesidades sin que para satisfacerlas necesite establecer organizaciones especiales.

Con referencia a la aplicación de la ley de Restricciones a su Ministerio, manifestó el señor Marraco que desaparecerá alguna Dirección general y otros servicios serán objeto de reorganización.

Un comentario político de "Ahora".

Madrid.--"Ahora" juzga equivocada la tendencia a conservar muchos partidos políticos, no obstante coincidir algunos de ellos con postulados básicos de gobernación presente o futura, y hace este comentario:

"Los republicanos necesitan tres grandes partidos: uno de derecha, otro de centro y otro de izquierda. Y esta es la fecha en que el centro está sin informar. El partido radical actúa en la gobernación como tal, pero da la sensación de que eso proviene más de la voluntad del jefe y de la necesidad de allegarse colaboraciones que de una conformidad espiritual del partido. El partido Agrario ¿es centro o es derecha? Así podrían multiplicarse las preguntas.

Lo extraño no es que las fusiones se realicen gobernando o que ni en la oposición se sienta un estímulo que contrapesé el atávico individualismo que nos legaron los árabes. Y así resulta que cuando se quiere aplicar la ley de Restricciones, surge el obstáculo de la ponderación de carteras

y cuando llegues las elecciones se atravesará el de la ponderación de representaciones.

Créasenlos: A la República se la sirve aglutinando, no diferenciando. Hay la tranquilidad de que a la derecha y a la izquierda del régimen se da el propio fenómeno, pero nunca hay razón para copiar los errores ajenos, sino para enmendarlos".

Unas declaraciones de Chapaprieta.

Madrid.--El ministro de Hacienda, al recibir a los periodistas, dijo que no tenía ninguna noticia nueva que comunicarles.

Sigue ocupándose de presupuestos que estarán desde luego terminados en la fecha que ha fijado. En cuanto a la ley de Restricciones por la tarde se reunirá con los señores Lerroux y Gil Robles, que forman la ponencia para fijar los ministerios y otros cargos a los que les afecta.

Un periodista le dijo que había expectación ante esa reorganización del Gobierno y el señor Chapaprieta contestó:

--Pues no habrá nada de particular. Se trata de un simple acoplamiento y no de cambio de política, que es lo que pudiera tener más interés.

Terminó diciendo que, según sus noticias, la bolsa había recibido también la nueva conversión, puesto que la emisión de 1918 se ha cotizado hoy a la par y que en general el mercado bursátil está en buenas condiciones.

Se suspende la reunión de la Diputación Permanente.

Madrid.--Para hoy, a las cinco de la tarde, estaba anunciada la reunión de la Diputación Permanente de las Cortes, con objeto de tratar de la prórroga de los estados de alarma en algunas provincias.

La reunión no llegó a celebrarse por no haber asistido suficiente número de miembros de la Diputación Permanente. En vista de ello volvió a ser convocada para mañana a la misma hora.

Se reúne la ponencia encargada de estudiar la aplicación de la ley de Restricciones.

Madrid.--Aproximadamente a las cinco de la tarde llegó el jefe del Gobierno a la presidencia, diciendo a los periodistas que estaba satisfechísimo de las atenciones que había recibido durante su estancia en Barcelona.

Añadió que esperaba recibir la visita de los ministros de Hacienda y Gobernación, pero que ello no quería decir que fuera a reunirse la ponencia nombrada para estudiar la aplicación de la ley de Restricciones de los diferentes departamentos.

También dijo el señor Lerroux que mañana se celebraría el Consejo de Ministros.

Poco después, al entrar el señor Lerroux a su despacho, llegó el ministro de la Guerra, señor Gil Robles, quien no hizo manifestación alguna a los informadores, entrando seguidamente al despacho del jefe radical.

Minutos después llegó a la presidencia el ministro de Hacienda, quien manifestó a los periodistas que iba a reunirse la ponencia nombrada por el Consejo y que seguramente la reunión duraría bastante tiempo.

Efectivamente, la reunión de los tres ministros duró hasta las seis y media de la tarde, hora en que el señor Gil Robles salió del despacho del jefe del Gobierno, y dijo a los reporteros:

--Nos hemos reunido para continuar el estudio de las normas por que ha de regirse la aplicación de la ley de Restricciones, y hemos adoptado algunos acuerdos, que serán dados a conocer a nuestros compañeros de Gobierno en el Consejo que celebraremos mañana.

Chapaprieta salió del despacho del señor Lerroux a las siete menos diez de la tarde, y a preguntas de los informadores, dijo:

--Como habrán visto ustedes, nos hemos reunido para tratar de la apli-

cación de la ley de Restricciones y debo manifestar a ustedes que hemos adoptado algunos acuerdos de verdadera importancia.

Lerroux, quesalió del despacho detrás del ministro de Hacienda, confirmó las palabras de éste y del señor Gil Robles, con respecto a lo tratado en la reunión, añadiendo que de los acuerdos tomados se guardaría reserva hasta tanto que no fueran conocidos y aprobados por el Consejo de Ministros que se reunirá mañana.

Como un periodista le preguntara si efectivamente, serían hechos públicos los citados acuerdos después del Consejo de Ministros, el jefe del Gobierno, contestó:

--Sí, se harán públicos estos acuerdos y además otra porción de cosas importantes.

Lerroux, al despedirse de los informadores, les dijo que iba a San Rafael a visitar a una persona amiga que se encuentra enferma, añadiendo que regresaría a Madrid por la noche.

Disposiciones oficiales de la "Gaceta".

Madrid.--La "Gaceta" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Marina.--Decreto promoviendo al coronel de Intendencia de la Armada don José Martínez Ayala al empleo de general.

Disponiendo cese de segundo jefe del Estado Mayor de la Armada el Contralmirante don Joaquín Cervera y Valderrama.

Idem idem de vocal de la Junta para la redacción de reglamentos orgánicos al Contralmirante de la Armada don Ramón Navia Osorio y Castropol.

Idem al Contralmirante de la Armada don Ramón Fontela Maristany vocal de la Junta para la redacción de reglamentos orgánicos.

Otro idem segundo jefe del Cuarto militar de S. E. el presidente de la República al Contralmirante de la Armada don Joaquín Cervera y Valderrama.

Restituyendo a las fuerzas de Infantería de Marina el uso de sus banderas.

Hacienda.--Disponiendo que la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas emitirá, con fecha 15 de agosto de 1935, títulos de la Deuda al cuatro por ciento anual, libre de la contribución de utilidades, amortizable en un plazo de cincuenta años.

Trabajo.--Decreto dictando normas relativas a la declaración de casos de lepra.

Comunicaciones.--Decreto fijando las dimensiones máximas autorizadas para las tarjetas postales que circulen en el interior de España.

Hacienda.--Orden dejando en suspenso la aplicación de la orden ministerial de 20 de julio último relativa a la importación temporal de envases hasta el día 1 de octubre próximo.

Agricultura.--Orden disponiendo la celebración en Madrid durante el próximo mes de octubre del undécimo curso de Avicultura, Cunicultura y Curtido y Preparación de Piel.

Industria y Comercio.--Orden nombrando el Tribunal que se expresa para los exámenes de maquinistas navales.

Administración Central.

Agricultura.--Dirección General de Agricultura e Industrias Pecuarias.--Abriendo concurso para cubrir 18 plazas de alumnos becarios libres para asistir al undécimo curso de Avicultura, Cunicultura, Preparación y Curtido de Piel, que se celebrará en Madrid en el mes de octubre próximo y en las fechas y condiciones que se indican.

Manifestaciones del señor C. Robles.

Madrid.--Esta noche el ministro de la Guerra recibió a los periodistas, quienes dijo que en la reunión celebrada por la ponencia nombrada para la ley de Restricciones se había aproba-

El conflicto italoabisinio

Importante discurso de sir Samuel Hoares, en Ginebra

ra estudiar la aplicación de la ley el plan que él y Chapaprieta habían presentado al señor Leroux.

El plan --añadió el señor Gil Robles-- fué aprobado con ligerísimas modificaciones, que no atañen a lo referente al personal y a la reorganización de servicios.

Nunca hasta este momento --siguió diciendo-- se ha dado el caso de partidos políticos desde el poder hayan hecho cosas tan importantes en la administración.

Elo demuestra --terminó el ministro-- nuestra auteridad.

Chapaprieta sigue haciendo declaraciones.

Madrid.--Después de entrevistarse con el señor Gil Robles, los periodistas se trasladaron a visitar al señor Chapaprieta, de quien habían solicitado una entrevista.

El ministro de Hacienda se expresó en parecidos términos que lo había hecho el de la Guerra en lo referente a la aplicación de la ley de Restricciones.

--Ahora --dijo el señor Chapaprieta --me dedicaré a confeccionar los presupuestos que he de presentar a las Cortes.

El Parlamento es abrirá indefectiblemente el día 24 del corriente y el Gobierno se presentará a él con diez ministros o con once, o con los que sea.

Inmediatamente comenzará la discusión de la ley Electoral y de los presupuestos, así como otras cosas de gran importancia.

Un periodista le recordó al señor Chapaprieta que el señor Lerroux hizo en Barcelona declaraciones, según las cuales esperaba ampliar la base del Gobierno dentro de muy poco tiempo.

Eso --contestó el ministro de Hacienda-- se hará cuando haya que afrontar la reforma constitucional, y para ello queda mucho tiempo por delante.

Un periodista le preguntó si podía comunicar los acuerdos adoptados con relación a la aplicación de la ley de Restricciones, contestando el ministro que los citados acuerdos se darían a conocer el día 23 del corriente, o sea cuando se publiquen los decretos leyes.

Hasta entonces --terminó diciendo-- no se puede hablar nada de supresión de ministerios y otras cosas.

A lo que se oponía Lerroux

MADRID. -- La impresión dominante es que el plan de Gil Robles y Chapaprieta se aprobó después de una tenaz resistencia por parte del señor Lerroux, que se oponía a ciertos servicios que hoy dependen de Presidencia pasaran a depender de otros departamentos.

Sin embargo, las indicaciones y requerimientos de los otros miembros de la ponencia hicieron que el señor Lerroux cediese y aprobara el plan presentado.

Fernando de los Ríos sigue perteneciendo a la Unión General de Trabajadores

MADRID. -- La Asociación Profesional de Doctores y Licenciados perteneciente a la Federación de Trabajadores de la Enseñanza, de la Unión General de Trabajadores, publica una nota en la que dice que en informaciones tendenciosas publicadas en algunos periódicos de derechas, se ha dicho que el ilustre profesor y ex ministro de Instrucción Pública, don Fernando de los Ríos se ha dado de baja en la mencionada Federación.

Las mencionadas informaciones, añade la nota, son completamente

falsas, y en poder nuestro obra una carta de don Fernando de los Ríos, en la que dicho señor protesta de las mismas, haciendo patente la rotunda afirmación de sus ideales.

Noticias de Cataluña

La fiesta del 11 de septiembre

BARCELONA. -- Se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta del 11 de septiembre.

En los centros oficiales estuvieron ondeando hasta media mañana, hora en que algunas de ellas se retiraron, las banderas española y catalana.

Se habían tomado precauciones evitando debidamente las calles de Orquinoana, Paseo del Arco y otras.

El monumento al "conceller" Casanova fué visitadísimo por el público, depositándose al pie del mismo numerosas coronas.

Es apedreado el local de la Liga Regionalista.

Barcelona.--A las doce y media del día de ayer un grupo de jóvenes apedreó el local de la Liga Regionalista, en el Paseo de Gracia, rompiendo varios cristales.

La policía acudió rápidamente pero no pudo detener a ninguno de los autores de la pedrea.

Noticias de Andalucía

Belmonte se retira definitivamente del toro

SEVILLA. -- Belmonte ha vuelto a manifestar su decidido propósito de retirarse definitivamente del toro, despidiéndose antes del público sevillano, toreando el día 29 del actual con motivo de las tradicionales ferias de San Miguel.

También, y con objeto de despedirse de los públicos americanos, el diestro trianero ha firmado varios contratos, por sumas fabulosas, con algunas Empresas del Nuevo Continente, y entre ellas con una de Venezuela, otra de Lima y otra de México.

Cumplidos estos contratos, Belmonte continuará su antigua vida de ganadero y agricultor.

Los enfermos visitan al gobernador

Sevilla.--Hoy volvió a ser visitado el gobernador por la Comisión de enfermos que fueron expulsados recientemente del hospital provincial.

El gobernador les dió cuenta de la visita que efectuó al director del hospital y de las manifestaciones que éste le hizo, de que ninguno de los expulsados tenía necesidad urgente de asistencia.

Una mujer herida

Sevilla.-- En el cortijo del "Pino Montano", propiedad del señor Benjumea, Agustín Mateo disparó con una escopeta sobre Francisco Mejía, de 67 años, produciéndole graves heridas en el pecho.

Detenciones en Sevilla.

Sevilla.--El Comisario de Vigilancia visitó al gobernador para darle cuenta de haber sido detenidos varios obreros que se dedicaban a pegar pasquines en las paredes de las casas y a distribuir propaganda extremista.

Al ser detenidos se les ocuparon hojas de propaganda y gran cantidad de sellos de cotización del Socorro Rojo Internacional.

De Laval a Mussolini

GINEBRA. -- Circula el rumor de que en el último momento el primer ministro francés, Pierre Laval, pudiera telefonar al "duce" Mussolini instándole para que acepte una nueva edición ampliada de las proposiciones de la Conferencia de París En el caso de que este esfuerzo fracasara, enviaría el jueves o el viernes su informe al Consejo de la Sociedad de Naciones.

Se cree que Italia rechazará las nuevas proposiciones.

"El más leal", "el menos conciliatorio"

GINEBRA.--La primera redacción autorizada del discurso de sir Samuel Hoare, ministro de Relaciones Exteriores, expresada por las delegaciones francesa e italiana, ha sido, respectivamente, de "el más leal" y "el menos conciliatorio".

El discurso de sir Samuel Hoares, ante la Sociedad de Naciones

GINEBRA. -- Antes de comenzar el anunciado discurso de sir Samuel Hoares ante la asamblea general de la Sociedad de Naciones, se aprobó sin discusión lo propuesto por la Mesa acerca de diferentes asuntos, entre ellos el relativo a la prohibición de exportar armas a los países beligerantes, y la adaptación al Pacto de la Sociedad de Naciones del pacifista Briand-Kellog.

A las diez cuarenta y cinco, y en medio de enorme expectación, hizo uso de la palabra el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, sir Samuel Hoares, para fijar la actitud de su nación ante los conflictos armados en general, y el italoabisinio en particular.

El discurso, que duró más de dos horas, fué una magnífica pieza de oratoria, y en él el señor Hoares afirmó rotundamente la posición de Inglaterra, en todo momento de acuerdo con la táctica pacifista de la Sociedad de Naciones.

El ministro de Negocios Extranjeros inglés comenzó diciendo que no creía que en la Historia de la asamblea del organismo de Ginebra hubiera existido un momento tan difícil como el que en los presentes momentos se atraviesa.

Añadió que él se había levantado a hablar para manifestar con toda franqueza el punto de vista de Inglaterra con relación a la actual situación, punto de vista que en todo momento es de apoyo a la Sociedad de las Naciones.

Inglaterra, ante la Sociedad de Naciones, afirmó el orador no defiere de ningún punto de vista interesado sino únicamente los ideales de paz que desea el pueblo inglés.

Añadió que después del reconocido fracaso de las alianzas para impedir la guerra, era la Sociedad de Naciones el único organismo que podía hacerlo con posibilidades de éxito.

Definió lo que es la Sociedad de Naciones, y manifestó que ella será lo que los países que la integran quieren que sea.

Hay en este salón --dijo el orador-- demasiados sillones vacíos, y no es conveniente que haya más.

Terminó diciendo que Inglaterra se mantiene firme a favor del sostenimiento conjunto del convenio de la Sociedad de Naciones en su totalidad, y particularmente a favor de una continua y colectiva resistencia en todos los actos de agresión no provocada.

No existen divergencias entre Francia e Inglaterra

Londres. -- El corresponsal del "Times" en Ginebra ha dicho a su periódico que ya no existen las divergencias que existían entre Francia e Inglaterra con relación al pleito italoetíope, y a la posición de ambos países con respecto a la Sociedad de Naciones.

Se desmiente que haya tropas italianas en territorio egipcio

EL CAIRO. -- El ministro de la Guerra ha desmentido oficialmente la noticia publicada en algunos periódicos, según la cual había tropas italianas en Bir-shaka, en territorio egipcio.

Los oficiales reservistas italianos

ROMA. -- El "Diario Oficial de Italia" publica una orden, según la cual tendrán que incorporarse a filas durante 23 días los oficiales reservistas italianos de las quintas de 1900 a 1910.

Después del discurso de sir Samuel Hoares

GINEBRA. -- Una vez que terminó su discurso el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, hizo uso de la palabra el delegado de China, quien dijo que la Sociedad de Naciones no debía solamente interesarse por los asuntos que afectan a Europa.

El delegado etíope, que intervino a continuación, manifestó que era conveniente nombrar una comisión investigadora que se trasladase a Abisinia para estudiar las acusaciones formuladas contra Italia.

--Etiopía, dijo el delegado de este país, no es un país bárbaro y la mejor prueba de ello es la fuerte tradición cristiana de Abisinia.

Agregó que las pruebas del memorandum italiano eran completamente fraudulentas.

Acerca de la existencia de esclavos en Etiopía, dijo que era cierta, pero que su país estaba trabajando activamente para conseguir la abolición de la esclavitud, cosa que esperaba se consiguiera dentro del plazo marcado por la Sociedad de Naciones.

Terminó diciendo que era deber de las potencias representadas en el organismo de Ginebra el proteger a las minorías.

El efecto causado por el discurso de Hoares.

Ginebra.--El discurso pronunciado por Sir Samuel Hoares ante la Asamblea general de la Sociedad de Naciones, ha causado gran impresión en todos los círculos políticos asegurándose que es la mejor pieza de oratoria pronunciada por un representante inglés en la asamblea.

El delegado de Checoslovaquia, dijo que después del discurso del señor Hoares, la Sociedad de Naciones había dejado de ser un organismo mecánico e inanimado para convertirse en una realidad viva.

En los círculos franceses el discurso ha sido favorablemente acogido, habiendo manifestado un delegado de Francia, que no hay en él ninguna cosa a la que su país no pueda adherirse.

En las pequeñas potencias el discurso ha producido gran entusiasmo ya que el orador se refirió extensamente a la misión de proteger los derechos de estos países.

Sin embargo en los círculos políticos italianos, el mal humor producido por el discurso no se ha podido ocultar.

Mussolini contestará personalmente al discurso de Hoares

ROMA. -- Se asegura que Mussolini ha manifestado su intención de contestar personalmente al discurso pronunciado por sir Samuel Hoares en la asamblea general de la Sociedad de Naciones.

Lo que no se sabe aún es si lo hará por medio de algún discurso o si en cambio usará la prensa para ello, expresando de una forma u otra la indignación que el mencionado discurso ha producido en Italia.

Laval no ha podido conferenciar con Mussolini.

Ginebra.-- Durante todo el día el primer ministro francés Mr. Laval, estuvo tratando inútilmente de conferenciar telefónicamente con el "Duce" pero no pudo lograrlo.

El resentimiento de Italia por el discurso.

Roma.--El resentimiento que ha

sentido Italia por el discurso pronunciado por el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra ante la asamblea de la Sociedad de Naciones, no ha podido ser ocultado por algunos de los delegados italianos, uno de los cuales ha dicho que en Ginebra se ha encontrado un sucesor del político americano Huey Long, que intenta organizar un nuevo movimiento sobre distribución de la riqueza.

La parte del discurso que al parecer ha molestado más a Italia ha sido lo referente a las sugerencias hechas por el señor Hoares a las potencias sobre una redistribución colonial.

Reunión de delegados ingleses y franceses

GINEBRA. -- La reunión celebrada por los delegados franceses señores Laval, Leget y Masiglio, con los representantes ingleses, Hoares y Eden, duró desde las cinco y media de la tarde a las siete y veinticinco.

En la reunión se intentó la resolución de las relaciones existentes entre Francia y la Gran Bretaña y al mismo tiempo la ampliación de los compromisos de seguridad existentes entre los dos países.

Existe, después de esta reunión, la seguridad de que cincuenta y cuatro naciones se movilizarán en apoyo de la petición inglesa de opción e imponer sanciones en caso de una agresión injustificada.

Consejo de ministros en Inglaterra.

Londres.--Hoy se han reunido en Consejo extraordinario los miembros del gobierno inglés.

La reunión estuvo presidida por el señor Baldwin, no habiéndose facilitado referencia de lo tratado en la misma.

La opinión soviética

Moscú.--La "Izvestia" publica un artículo comentando las derivaciones del conflicto italoabisinio, y los esfuerzos que hacen algunos países para mantener la paz.

Dice que estos esfuerzos harán que las naciones tengan confianza en sí mismas y en las demás y que ello dará frutos óptimos para el pacifismo.

Termina diciendo que el Gobierno de la Unión Soviética, está de parte de la paz, como lo ha estado en todo momento.

Noticias del extranjero

Después de la sublevación militar en Lisboa

Lisboa. -- Ha sido levantado el estado de ligera excepción que fué declarado con motivo de la frustrada sublevación militar.

Hoy llegó a la capital el ministro de Justicia, y facilitó nuevos detalles sobre la forma en que se desarrollaron los hechos.

El capitán Méndez Norton llegó a bordo del barco de guerra "Bartolome Dias", y acompañado de varios marinos trató de sublevar a la tripulación, pero los tripulantes lo detuvieron.

El comandante del barco, al enterarse de la noticia se trasladó al barco, haciendo cargo del mismo y del acorralado, que más tarde fue capturado en una fortaleza.

siguen avanzando en China las tropas rojas

PEKIN. -- prosiguen extendiéndose y avanzando por la provincia de Shanghai las tropas rojas.

Once misioneros españoles han sido cercados por los soldados revolucionarios, no habiendo sido posible a las autoridades de la provincia comunicarse con ellos.

En Taichoung se reunieron las autoridades, con el fin de acordar un plan para oponerse al avance de las tropas rojas.

VEGA TRAPAGA VENEREO SIFILIS ECONOMICA. DIARIA, DE CUATRO A SEIS Y MEDIA TARDE MÉNDEZ NUÑEZ, 7, SEGUNDO

PERBORATO "GAVILAN" 0,50 PAQUETE FARMACIA Méndez Núñez, 4 "GAVILAN"

CARTELERA POLÍTICA

Frente Popular Antifascista
Transcurrido el plazo concedido para la designación de delegados efectivos y suplentes que deben constituir el Comité y la Comisión ejecutiva del Bloque, se convoca a los ya designados a una nueva reunión, que como continuación de la anterior se celebrará en el Salón de Actos del Partido de Unión Republicana, Blanca, 16, hoy, jueves, a las ocho de la noche en punto, para dejar constituidos dichos organismos en forma legal.—LA COMISION GESTORA Juventud Republicana

Un grupo de jóvenes republicanos santanderinos, entusiastas defensores de la Libertad y de la Justicia republicanas; amantes verdaderos de la Democracia, y enemigos de los derrotos y manos que conducen a la República, pretende formar en Santander una Juventud Republicana que, gemela de aquella formada en el año 29-30, sea orgullo e ilusión para todos los partidos republicanos santanderinos.

Esta Comisión organizadora agradece profundamente la cantidad de adhesiones y alientos que está recibiendo de los republicanos de Santander, y pone en conocimiento de la juventud santanderina lo conveniente y necesario de enviar prontamente la inscripción, con objeto de constituir legalmente y lo más rápido posible una fuerza juvenil de izquierda, que sepa dar réplica adecuada a tanta concentración y bravata derechista.

Para cuantos detalles se precisen e inscripciones, dirigirse al domicilio social, calle Colón, número 20, primero, los días laborables, de cuatro a cinco y de siete a ocho, y los domingos, de diez a una.

Socorro Rojo Internacional

El día 6 comenzarán a llegar a Sevilla delegados de todas las partes.

PEDID EL "EXQUISITO"

Han venido también delegaciones de multitud de Sindicatos de toda España y de partidos políticos.

Entre los delegados se observan numerosos camaradas socialistas, que vienen en representación de numerosos Comités provinciales del Socorro Rojo.

A pesar de estar autorizado con antelación, se ha esperado a la llegada de todos los delegados para decretar la suspensión. Todos los días 6 y 7 los ha empleado la Comisión organizadora en gestionar nuevamente la autorización.

Los Sindicatos de Sevilla han enviado delegaciones al Gobierno civil y a los periódicos locales, protestando de la suspensión.

El diputado comunista Bolívar también gestiona, por su parte, el que sea autorizado.

Hay que tener en cuenta que se han hecho desplazamientos de más de ochenta delegados de todos los puntos de España, cuyos gastos representan una gran cantidad de dinero recaudado con verdadero esfuerzo.

De todas formas, se espera la celebración del pleno, y el proletario

de Sevilla está pendiente de su celebración.

De ella publicará LA REGION amplios detalles de todas las sesiones, así como de todas las resoluciones que se aprueben.

Sevilla, 8 septiembre 1935.

Homenaje a D. Santiago Toca

Primera lista de suscriptores para el pago de las insignias de la Cruz de Beneficencia concedida a don Santiago Toca:

Se advierte a quienes deseen figurar entre los inscriptores que la inscripción quedará cerrada el día 30 del corriente mes, en Bar Americano, Ateneo Popular y Café Royalty.

Inscripciones en el Bar Americano

Hermanitos de los Pobres, 47'55 pesetas; Excelentísimo señor don Juan Pedro Domecq, 100; Juan Pedro Domecq Díez, 25; Pedro Domecq Díez, 25; Salvador Domecq Díez, 25; Alvaro Domecq Díez, 25; Agustín García Mier, 25; viuda de Mo, agente de Domecq, 25; Joaquín Pelayo, 25; José Ceballos, 25; Víctor Labadie, 25; Cayetano de Morales, 25; Julio Roger, 10; Damián Jasanueva, 5; Andrés González, 5; Vidal Gutiérrez, 5; Rodolfo Solís, 5; José Bobillo, 5; Manuel Molina, 2; Simforiano Alonso, 5; Félix García, 5; X. X., 25; Arturo Hoya, 10; Tomás Hoya, 5; Mariano Romajaro, 5; Facundo Tellez, 2; Silverio González, 2; Antonio Obregón, 2; Ernesto Fresnedo, 3; Félix Lizarralde, 5; Isidoro Nieto, 5; José Agüero, 5; Aurelio Ruiz, 5; Pepe Mazarrasa, 5; Emilio Aldama, 5; Jesús Valle, 5; César González Torosa, 5; Modesto Piñero, 5; A. Soñzano, 5.

Agustín Arango, 5; Tomás Agüero, 5; Juan Félix G. Colomer, 5; Tholo Haya, 5; Manuel Arce, 5; César Rebollo, 5; Luis Fernández Martín, 5; Manuel Castellanos, 5; Isabelino Malo, 10; Estanislao Gutiérrez, 10; José Peña, 25; Manuel

RIOJA-CLARETE

Fernández Martín, 5; José Gándara, 5; Eleofredo García, 1; Rufino López, 1; Gerardo Nardiz, 5; José María López, 5; Mariano Rodríguez, 25; Dionisio Castellanos, 5; Luis de la Torriente, 5; Joaquín Eizal, 5; Constantino Díez, 5; Carlos Forneau, 15; Jesús Arce, 15; Valentín Raba, 5; Rodrigo Landa, 10; Jesús Díez Ateca, 5; Valentín Umbria, 5; Luis Pascual, 5; Cecilio Alonso, 5; Antonio Otermin, 5; Francisco Ruiz, 5; Avelino del Campo, 5; Eugenio Vaquero, 5; Antonio Ayuso, 5; M. Díaz Ateca, 5; F. Simón Cabarga, 5; Prácticos del Puerto, 50; "La voz de Cantabria", 10; Guillermo Arnáiz, 5; Lucio Gómez, 1; Rotary Club, 10; Domingo Domenech, 5; Segundo Bocigas, 2; Ramón Llorente, 2; Ricardo López Eicza, 15; José María Cossío, 5; Ricardo Arango, 5; Mario Fernández, 5; Manolo Soto, 5; Enrique G. Camino, 10; Martín Lobera, 5; Agustín G. Trevilla, 10; Francisco Rivero, 2; Juar Sáiz Trápaga, 5; Isidoro del Campo, 15; Carlos Irurtagoyena, 5; Angel Corcho, 5; Timoteo Martínez, 10; y Manuel Fernández, 5. Total, 997'55 pesetas.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santande

SUBASTA DE ALHAJAS
Los días 14 y 15 del corriente tendrá lugar la subasta mensual de alhajas, las cuales podrán ser examinadas por el público dichos días, desde las nueve a las once de la mañana, hora en que comenzará el acto de la subasta.
LA DIRECCION.

Maestros y discípulos

Escuelas vacantes.

Habiendo comenzado el plazo de solicitar escuelas vacantes en el curso general de traslado voluntario, anunciado en la "Gaceta" del día 4 del actual, se interesa a los aspirantes que, al remitir la tarjeta-instancia, acompañen comunicación de remisión, haciendo constar al margen de la misma los números de las escuelas que solicitan, con objeto de que la Sección Administrativa pueda tener en su día antecedentes del concurso.

Santander, 11 de septiembre de 1935.—El jefe de la Sección.

Exámenes.

El próximo lunes, día 16, a las nueve de la mañana, comenzarán los exámenes de ingreso en este Instituto.

A continuación los de conjunto, de primer año (plan 1932), en el orden que oportunamente se anunciará, así como los de juegos y deportes, educación física y gimnasia.

Información marítima

La pesca.

Otro día que no se registró absolutamente nada de pesca. Siguen los pescadores en sus trece, o sea sin organizar en forma debida su Sociedad, Cabildo o Sindicato, para que de esa forma puedan adquirir material suficiente y de su propiedad y no es el primero ni sería el último día que, aun lamentándolo, hay que anunciar, al igual que hoy, que la pesca ha sido nula por completo.

Movimiento del puerto.

El tráfico en el puerto ayer fué el siguiente:

Entrados: "Gijón", de Bilbao, con general; "Conchita", con general, de Gijón; "Cabo Quintres", con general, de Bilbao; "Carlinge", en lastra, de Lisboa.

Salidos: "Conchita", con general, para Bilbao; "Campuzano", con 3.000 toneladas.

SUPERIOR DEPOSITO

Reservas de gasolina, en tránsito, para Bilbao.

En estos barcos, en los que ya estaban en el puerto, y en otras distintas faenas portuarias, se emplearon 250 obreros, aproximadamente.

El tiempo.

Barómetro, 761; termómetro, 19; viento, calma; marejadilla, del N.W.; cielo, despejado; horizonte, brumoso. Estado de la barra, bueno. Probable tiempo nublado, con tendencia a empeorar.

Marcas.

Pleamares: mañana, 2'42; tarde, 3'4. Coeficientes: 100 y 106. Baja mares: mañana, 9'1, y tarde, 9'22 (Para hallar la hora local hay que restar quince minutos.)

Donativos pro presos hecho por la Sociedad de Empleados de la Plaza de Toros y Campo de Deportes

Alfredo Diestro, 10 pesetas; Arturo Varahona (hijo), 10; Remigio Fernández, 10; Luis García, 10; Adolfo Riera, 10; José Ricalde, 6; Manuel Pacheco, 6; Demetrio Sáiz, 6; Aniceto Madrazo, 6; Cástor Lázaro; Ricardo Santa María, 5; Daniel Gutiérrez, 5; Manuel Sierra, 5; Julio Montes, 5; Eloy Bohigas, 4'50; Venancio Márquez, 4'50; Miguel Martínez Ortiz, 4'50; Félix Díez del Valle, 4'50; Cristóbal Sánchez Cuesta, 4'50; Paulino Sierra, 4'50; Alfonso Alberdi, 4'50; Miguel de Celis, 4'50; Teuterio Arenillas, 4'50; Miguel Guerra, 4'50; Paulino García, 4'50; José Rodríguez, 4'50; Gonzalo Rincón, 4'50; Francisco Sorrentini, 4'50; Eusebio Valdor, 4'50; Miguel Antonio de la Hoz, 4'50; José Gutiérrez Urcía, 4'50; Vicente Fernández, 4'50; Gregorio Torres, 4'50; Pío Barón, 4'50; Demetrio Lobán, 4'50; Francisco Díaz, 4'50; Juan Acereda, 4'50;



El formidable artista gitano, Miguel de Molina, cuya actuación en Santander constituye un grandioso éxito.

Curiales y procesados

Por desorden público, ante el Tribunal de Urgencia.

El mismo día, y a las diez y media de la mañana, tendrá lugar en la Audiencia la vista, ante el Tribunal de Urgencia, de la causa instruida por el Juzgado de Instrucción de Santoña contra Juan Castanedo y otro, a los que el fiscal acusa de desorden público, solicitando les sea impuesta a cada uno la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y multas de 500 pesetas.

JOSE NAVARRO

Como defensor actuará el señor Arce.

Señalamientos para mañana

Mañana se verán en la Audiencia los pleitos de divorcio promovidos por los señores siguientes:

Doña Cristina Gómez contra don Manuel García Gutiérrez. Abogados señores Movellán y Ortueta; procurador, señor Bisbal.

Doña Josefa Sánchez contra don Antonio Sistol. Abogado, señor Ortueta; procurador, señor Vallejo.

Una vista por tenencia ilícita de armas, ante el Tribunal de Urgencia.

Para el día 17, a las diez de la

mañana, está señalada la vista ante el Tribunal de Urgencia de la causa seguida por el Juzgado de Instrucción de Villacarriedo, contra Félix Cano Trueba.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales, acusó al procesado de un delito de lesiones y otro de tenencia ilícita de armas. Por el primero se solicita le sea impuesta la pena de un año y un día de prisión mayor y 700 pesetas de indemnización y por el segundo, dos años, once meses y un día de prisión mayor.

ASTILLERO

El procesado será deferido por el abogado señor Ortueta.

Vista por hurto y estafa

El día 17 se verá también, ante el Tribunal ordinario, la causa seguida por el Juzgado de Instrucción del Este, de esta ciudad, contra Juana Bargas, a la que se acusa de un delito de hurto y otro de estafa.

El fiscal solicita sea impuesta a la procesada—que se encuentra actualmente en la cárcel—la pena de un año, ocho meses y un día de arresto mayor por el de estafa, más 150 pesetas de indemnización.

La procesada será defendida por el letrado señor Rodríguez.

Para muebles baratos
||
4 CAÑOS
||
TORRELAVEGA

¡Formidable triunfo de la bicicleta Ruiz!
ARTICULOS DE SPORT : : TÁLLER DE REPARACIONES
CASA RUIZ, Arcos de Dóriga, 5 - Telef. 3609.

GRAN SASTRERIA
Depósito de paños finos.
Toda clase de tejidos.
La mejor tienda
Miguel Guerra
TORRELAVEGA

(Continuará).

Ibas, 2; José Martínez, 2; Andrés Cuetos, 2; José Torres, 3'50; Federico Toca, 3'50; Angel Diego, 3'50; Emilia Castanedo, 3'50; Quintín Rojas, 3'50; Luis Bengoechea, 3'50; José Cubiles, 3'50; Arturo Varahona

LOTERIA NACIONAL

DECENA
46 85 39 35
CENTENA
788 764 874 527 122 623 967 441 264
MIL
502 607 423 609 120 717 922 153 57
DOS MIL
826 476 805 756 558 954 910 206 662
TRES MIL
006 909 920 936 325 811 243 405 097
CUATRO MIL
964 011 305 409 058 610 542 811 922
CINCO MIL
039 098 565 147 720 385 153 307 970
SEIS MIL
706 683 147 126 665 344 092 059 834
SIETE MIL
521 624 260 345 636 367 763 171 983
OCHO MIL
263 321 709 425 334 360 752 471 207
NOVE MIL
465 392 167 086 666 864 418 025 18
DOCE MIL
808 329 792 662 026 524 295 806 015
TRECE MIL
624 787 905 071 024 161 833 253 220
CATORCE MIL
327 335 572 483 429 613 066 944 130
QUINCE MIL
157 561 648 858 138 686 732 397 157
DIEZ Y SEIS MIL
016 022 616 838 878 010 702 380 340
DIEZ Y SIETE MIL
000 567 044 218 154 443 768 495 537
DIEZ Y OCHO MIL
850 098 960 372 383 438 622 925 617
DIEZ Y NUEVE MIL
738 136 171 545 986 224 415 914 387
VEINTE MIL
824 095 883 350 364 836 042 859 027
VEINTIUN MIL
323 138 372 392 379 694 283 547 450
VEINTIDOS MIL
373 097 015 698 865 780 879 785 447
VEINTITRES MIL
869 103 539 576 962 382 442 025 107

Premiado con 120.000 ptas. 4.465, Madrid
Premiado con 25.000 ptas. 28.430, Granada
Premiado con 10.000 ptas. 16.468, Barcelona
PREMIADOS CON 2.000 PESETAS

7.514, Barcelona, Zaragoza.
10.949, Zaragoza, SANTANDER.
34.627, Cádiz.
21.853, Sevilla, Madrid.
14.156, Madrid.
6.136, Barcelona, Alicante.
33.537, Málaga, Oviedo.
5.048, Madrid.
14.539, Sevilla.
24.944, Barcelona.

983 404 015 821 386 646 902 953 837 614
VEINTINUEVE MIL
331 961 252 836 298 703 407 242 432
TREINTA MIL
380 046 444 024 692 138 135 507 185
TREINTA Y UN MIL
177 717 432 949 221 738 105 838 607
TREINTA Y DOS MIL
849 120 236 864 464 617 533 548 956
TREINTA Y TRES MIL
076 048 890 118 055 324 924 629 289
TREINTA Y CUATRO MIL
764 902 512 555 397 368 657 093 564
TREINTA Y CINCO MIL
309 899 433 980 156 727 097 367 236

Atarazanas, 12
Paragüería 'SIMAR'
Atarazanas, 12
No tiréis vuestro paraguas por viejo o estropeado que esté. En esta Casa se le ponen nuevo por muy poco dinero
OBREIRO: AQUI ENCONTRARAS TODA CLASE DE ROPAS DE MAHON AL ALCANCE DE TU BOLSILLO
Especialidad en paraguas de encargo

VEINTE MIL
824 095 883 350 364 836 042 859 027
VEINTIUN MIL
323 138 372 392 379 694 283 547 450
VEINTIDOS MIL
373 097 015 698 865 780 879 785 447
VEINTITRES MIL
869 103 539 576 962 382 442 025 107

LA CASA DEL MAHON
Atarazanas, 6
TRABAJADOR MONTAÑÉS
Comprando nuestros artículos de excelente calidad y mejores precios, ayudas a obreros montañeses y a la industria regional.
Buzos, Chaquetas y Pantalones de mahón, Camisas de la poderosa marca SIN FIN. Especialidad en la medida por maestro cortador.
VALE por 50 céntimos de descuento.

ANUNCIOS PROFESIONALES

(Tarifa económica y especial)
SE VENDE, en calle muy céntrica, primer piso de casa nueva, llave en mano, cuarto de baño y siete habitaciones. 13.000 pesetas. Informes en esta Administración de seis a siete de la tarde.
ROBERTO ALVAREZ: Abogado. Alameda primera, 18. — Teléfono, 16-64.
INTERESA comprar casita, preferible con un poco de terreno, o piso económico, parte oeste de la ciudad. Informes esta Administración, de 6 a 7.
COMPRARIA piso en calle céntrica; informes esta Administración, de 6 a 7.
SE TRASPASA en Polanco un establecimiento por poco dinero, por tener que ingresar el dueño en el hospital. Para informes dirigirse al bar Cántabro, en Requejada, o a Celestino Rumoroso en Polanco.
¡¡ENFERMOS!! Vuestras enfermedades se curarán acudiendo al Instituto "Médico Naturis" de Medicina Natural. Burgos, 2, primero. — Consulta de 10 a 1 y de 3 a 7. — Miércoles y jueves, gratis.
VEGA TRAPAGA. — Venereo. — Sífilis.—Consulta de 11 a 2.—Económica, diaria, de cuatro a seis y media tarde.—Méndez Núñez, 7 segundo.
MOTOR eléctrico, corriente alterna, 1 C. V. se vende, en inmejorables condiciones. Informes en esta Administración.
LECCIONES particulares en grupo o a domicilio. Contabilidad Cálculos mercantiles. Taquigrafía. Preparación ingreso centros oficiales. San Francisco, 6, cuarto.
MARIANO Cabeja Jiménez, practicante excedente del Hospital de San Rafael, ofrece sus servicios gratuitos, todos los días hasta las diez de la mañana en Perines, 20 segundo, y recibe avisos en el estanco "Bar La Bombilla".
ALQUILO pisito amueblado, con baño y solado, económico. Informes, Administración.
ELIJA USTED UN REGALO.—Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: gran Geografía Universal, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadrados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis.
INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021, Madrid.
D.
Profesión...
Domicilio...
Obra que elige...
Es la Casa que más barato vende en Santander:
Le cuestan 12,50 pesetas, unos estupendos zapatos de caballero
— Santa Clara, 5 —

Apostillas

Con motivo de un Congreso

Esperaba con ansia el Congreso de la Federación Nacional de Empleados municipales, que estos días se viene celebrando en Santander; porque con motivo de haberse dado de baja la Agrupación Instructiva de Dependientes municipales de Santander, en esa Federación se distribuyó una circular de esa Nacional, firmada por su secretario, señor Bragado, en nombre del Comité, en la que, de una manera velada, se decía que yo no me atrevería a asistir al Congreso que había de celebrarse en esta capital, para sostener los mismos puntos de vista que indujeron a la Agrupación de Santander, lo mismo que a la de Torrelavega, a causar una ruptura definitiva con un organismo nacional que no defendía los intereses de la clase, como estaba obligado a hacerlo.

Inmediatamente que llegó a mi conocimiento la existencia de tal circular, solicité del Comité provincial hiciera presente al Nacional mis deseos de asistir al Congreso que había de celebrarse, para sostener sin titubeos las mismas afirmaciones que decidieron a nuestra Agrupación a causar baja en ambas Federaciones.

Hechos presentes mis deseos al pleno del Congreso, se me negó de una manera rotunda la asistencia al mismo, a pesar de haber cacareado a los cuatro vientos que no tendría el suficiente valor para realizar tal "hazaña". Para dar algún color a la decisión tomada, pusieron el pretexto de que yo no lo había solicitado por escrito, pero que si tal hacía, se me concedería inmediatamente el derecho a hablar, para que los asistentes al Congreso comprobaran la "falsedad" de mis afirmaciones.

Con esto ya salían airoosamente del paso. Pero, conocedor yo de este dato, me faltó tiempo para reproducir mi petición por escrito, para que vieran que no me daba "espanto", sosteniendo que delante de todos los delegados al Congreso mantendría la misma posición mantenida dentro de nuestra Agrupación en el día y a la hora que señaláramos. Esta carta fue presentada al Congreso por mediación del delegado de Laredo, y después de proceder a la lectura de la misma se tomó el acuerdo, pese a todos los desafíos lanzados de no dejarme asistir.

Colocadas las cosas en este terreno, solamente me cabe sostener una cosa. Si el Comité Nacional y su representante, el señor Bragado, no me permitieron asistir al Congreso fue porque tuvieron el temor de quedar mal parados.

La situación, por lo tanto, de la Agrupación Instructiva de Santander, y la mía personal, han quedado suficientemente a salvo. No así la de esa Federación, toda vez que no tuvo el valor suficiente para oír en presencia de todos los delegados las afirmaciones, los cargos que contra ésta pudieran hacerse.

¡No me extraña! Una Federación que no cumple los fines para que fue creada; una Federación que, titulándose apolítica, practica una política muy poco a tono con las necesidades y las aspiraciones de los trabajadores; una Federación constituida en su mayor parte por empleados pertenecientes a la clase subalterna, donde esta clase tiene la menor representación, no es una Federación, es un engaño.

¡Que digan cuántos delegados subalternos asistieron a este Congreso! Que digan, también, cuántos subalternos forman parte del Comité Nacional y del Comité Central. No, no puede ser; a esta clase de Federaciones no pueden pertenecer los trabajadores de los Ayuntamientos que tengan conciencia del deber que les impone la organización. A esta clase de Federaciones sólo pueden pertenecer los trabajadores que se hayan olvidado de su deber o que sean unos lerdos.

Eso no ha sido un Congreso de trabajadores: ha sido un programa de festejos, ha sido un viaje de ve-

raneo. Todos los días excursiones, todos los días visitas, funciones de gala... ¿Y las reuniones? Que digan cuánto tiempo duró el pleno del día 5 (poco más de media hora). Que digan qué hicieron el día 6, durante las horas del día. Había excursión a las Cuevas de Altamira y no se podía celebrar el pleno hasta por la noche. Y como en vez de cumplir con el deber que les habían impuesto las Asociaciones, no hicieron más que divertirse, terminó el Congreso dando un voto de confianza al Comité Nacional, para que resolviera como le pareciera los asuntos que quedaron sin tratar. ¡Qué vergüenza! Pero ¿es posible esto? Esta conducta en las organizaciones de trabajadores tiene conceptos muy duros.

Federaciones que celebran un Congreso Nacional, donde no hay ni un solo punto del orden del día.

ni una proposición que trate de los compañeros que, sin estar comprobada su intervención en el pasado movimiento de octubre, se han quedado cesantes, no es, no puede ser una asociación de clase. Ni una sola voz en el Congreso que se acordara para nada de los compañeros caídos, que en otros años han compartido las tareas de otros Congresos y hoy tienen asolados sus hogares por la miseria. Cuando se llega a estos extremos, no se puede hablar de compañerismo, porque todo es falso. La Asociación que procede de esta manera ha perdido la dignidad societaria. No merece que se la mire a la cara.

No es más que una mentira con el nombre de Federación; una mentira representando un Comité; una mentira disfrazada de Congreso.

Todo, todo ello no es más que una mentira.

Eduardo Bolado.

Presidente de la Agrupación Instructiva de Santander.

Comentarios

Renedo, Colonia de Hitleria

Son objeto de comentarios los sucesos ocurridos en la noche del sábado, con ocasión del acto de Izquierda Republicana, en que intervenía el señor Rebollo, y se comenta unánimemente en el sentido de repulsa hacia los autores del bárbaro hecho.

Hace tiempo, una minoría de veinticinco fascizantes quieren imponerse con bravatas y chulerías. Nadie ignora las brutales agresiones que se infirieron a nuestros compañeros, y así es, por tanto, que el pueblo, con esa unanimidad de criterio, reprimió la provocación que se nos hizo el sábado en el Ideal Cinema.

Renedo ya no es Renedo,

y el sábado, los elementos republicanos y obreros quisieron en un acto sencillo expresar un sentimiento verdaderamente

"patriótico", por la integridad de Fiélagos contra esos elementos que lo hacen aparecer ante los demás pueblos hermanos de la dolida España como una colonia.

Ya los fascistas locales quisieron impedir el acto, y como son unos "rajaos", pidieron fuerzas a Santander; así es que el célebre Rubayo tuvo que trasladarse a este pueblo con una sección a su mando. Vimos algunos manejos de los forasteros, y se dice que en el cuartel general de las fuerzas fascistas la casa de Pilar Vicar, se hizo un reparto de pistolas y otros objetos. Los fascistas santanderinos, Rubayo, Camino, etc., se confundieron entre el público y entraron en el salón. Como los izquierdistas se dieron cuenta del manejo, tomaron los puntos estratégicos—ni que estuviéramos en Abisinia—y comenzó el acto, que abrió el amigo Juan Gallardo y presentó a don Ramón Ruiz.

En el exterior del salón se situaron los fascistas locales, entre los que distinguieron a Pablo y Julián Cobo y otros. Llevaba el señor Rebollo veinte minutos de amena charla, y al aludir a Largo Caballero, un ruido estridente, producido por la explosión de un petardo, sembró la alarma en el local ocupado, en buena parte, por señoras y niños. El público se abalanzó sobre los autores del bárbaro hecho y les obsecuó con una buena colección de golpes en selección; los que pudieron escapar, lo hicieron.

Sembrando aun más el confusio-nismo, los fascistas, que estaban fuera, para poder así evitar que destrozaran a sus "camaradas", hicieron explotar otros dos petardos, logrando así que la gente fuera saliendo del local. Una vez suspendido el acto, los "chulillos", pistola en mano, amenazaron a algunos asistentes. Uno de éstos fue el "chauffeur" del señor Rebollo, y también así al amigo Heleodoro Hontañón, a quien acompañaba su señora y su hijo.

Aunque sólo tuvimos anuncio de un acto político, se nos ofrecieron variados espectáculos, tal así como carreras vestidas de comicidad; un "luminado" que dejó olvidados los pantalones en el salón y emprendió una marcha vertiginosa entre una lluvia de objetos, y que, además, decía: "Presente y adelante ¡Viva España!" Se asegura que fue curado por el médico señor Villafraña, también fascista, quien le prestó ayuda y le preparó la huida.

Al sábado, siguió el domingo y lunes la provocación es el fascista Pablo Cobo quien acude a casa de Heleodoro luciendo una pistola y amenazándole de muerte. Como éste está en casa y no sale, grita y lo insulta, lo llena de improperios. El padre político de Hontañón, que es guardia civil retirado, se persona en el cuartel y no se le atiende. Siguen aún los fascistas provocando.

Clausura de todos los centros fascistas de la provincia. En Renedo no hay centro oficial, pero la Guardia civil, como todo el pueblo, sabe dónde se reúnen y dónde desarrollan sus actividades. Hay que efectuar la clausura, por la tranquilidad de Renedo.

Omitimos un detalle simpático, y es que el fascista que huyó en calcancillos, dejó olvidado con el pantalón: una pesetas y unas perras, un crucifijo y una pulserita de seforita con la inscripción "Margarita".

¿También eso? ¡Por Dios, mamá!

EL REPORTER X.

OBREROS:

La prensa burguesa vive de vosotros y encima os ataca.

LA REGION es vuestro periódico

¡Protegedle!

La sesión municipal de anoche

Una reunión de menos de una hora en la que se despacharon asuntos de escaso interés

Con asistencia de veintinueve concejales, reclutados con no poco trabajo, dió comienzo la sesión municipal a las ocho menos veinticinco de la noche. Aprobada el acta anterior, pasaron como sobre ruedas los siguientes asuntos antes de despacho:

Consta en acta el sentimiento por el fallecimiento del administrador propietario del Mercado del Oeste don Rafael Antón, al cual se seguía expediente, que fué sobreseído antes de su muerte.

Pasa a la Comisión de Hacienda una invitación del "Hogar Leonés" de Santander, para que asista una representación de la Corporación a "Día de Santander", que se celebrará en la capital leonesa, y al mismo tiempo pide ayuda moral y material.

El Concejo se dió por enterado de una comunicación del secretario de la Junta Nacional contra el paro, diciendo que el proyecto de paso de unión de la Magdalena con el Sardinero hasta la iglesia de San Roque no está incurso dentro del artículo cuarto de la ley sobre Previsión de Paro obrero.

Castigase a dos meses de suspensión de empleo y sueldo a un vigilante de Arbitrios, acordándose después sobreseer el expediente instruido con motivo de una denuncia sobre maltrato de obra por un guardia municipal a un paisano.

También se dió por enterado el Ayuntamiento de los siguientes asuntos:

Sentencia del Juzgado de primera instancia del distrito del Oeste, de esta capital, en el juicio sobre indemnización por accidente del trabajo instado por el obrero Virgilio Cruz, por el que se falla sean satisfechas al obrero citado las tres cuartas partes del jornal de \$25, desde el 16 de febrero al 4 de marzo de Informe de los señores letrados consistoriales, por el que opinan que

conviene lo mismo a la Sociedad de Aguas que al Ayuntamiento, defender la integridad de sus pactos, por lo que estiman muy acertado el propósito de la Empresa de impugnar la decisión del señor gobernador, y reputan conveniente que el excelentísimo Ayuntamiento adopte el oportuno acuerdo, apreciándolo así, y ofreciendo a referida Empresa, en la forma que ella propusiera y sea factible y adecuada, su cooperación y asistencia en los recursos que a tales efectos promoviera.

Ya dentro del despacho, se aprobó la propuesta del señor Castillo Bordenave respecto al nombramiento de una Comisión especial que entienda en el transporte urbano de viajeros. Esta Comisión la integrarán delegados de todas las minorías, que son los siguientes: Pedraja, Castillo Bordenave, Palacios, Gerez y Jorrrin.

Apruébanse otros asuntos de trámite, entre ellos dejar sin efecto la subvención acordada para la II Vuelta Ciclista a Castilla, por haber sido suspendida dicha Vuelta, quedando una vez más sobre la Mesa el expediente sobre abono de haberes a los funcionarios municipales que de-

Gobierno civil

Al recibimos ayer el secretario general del Gobierno, señor Rubin, nos manifestó que no había materia noticiable, excepto el que había recibido la visita de los señores González Madrazo y Bolívar, que fueron a invitar al gobernador al banquete homenaje con que obsequian a don Román Díaz sus compañeros los viajeros.

REPUBLICANOS:

Solo un periódico combate en Santander contra la reacción y el fascismo. ¡Propagad LA REGION!

Federaciones de Agrupaciones y Juventudes Socialistas Montañesas

El domingo, 15 de septiembre, a las once de la mañana, en la Plaza de Toros de Santander

UN ACTO DE AFIRMACION SOCIALISTA

EN EL QUE TOMARÁN PARTE LOS DIPUTADOS

Andrés Manso :-: Ramón Lamonedá
Jerónimo Bujeda :-: Jiménez de Asúa

Afirmación de ideales : Manifestación de ciudadanía : Una réplica a la reacción : ¡Contra la guerra y el fascio!